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Дмитрий АБЗАЛОВ, 
директор Центра  

стратегических 
коммуникаций:

- Не секрет, что все 
состояния делаются во 
время кризиса. Так что 
я оптимистично смотрю 
на ближайшее будущее. 
Люди предприимчивые 
либо создадут новый 
бизнес, либо перепрофи-
лируют прежний и ока-
жутся в выигрыше. Тем 
более правительство, 
поняв, что помочь наро-
ду выживать просто не в 
состоянии, станет чаще, 
говоря образно, давать 
удочку и меньше отби-
рать налогов. Это опти-
мистический прогноз.

По поводу цен... Не ду-
маю, что они вырастут 
сильно по одной простой 
причине: у людей мало 

денег для того, чтобы по-
купать дорогие товары и 
продукты, значит, сильно 
повышать цены просто 
невыгодно. Но от бедно-
сти даже такой оптимизм 
не спасет. Надо повышать 
производительность тру-
да, выпускать больше 
качественной, конку-
рентоспособной про-
дукции. Другое дело, что 
тенденций к этому пока, 
увы, нет. Надо сокращать 
расходы на госаппарат, 
уменьшать вмешатель-
ство государства в дела 
бизнеса и снижать нало-
ги на бизнес.

Эксперты«МН»:

- Мой прогноз отли-
чается от прогнозов за-
писных демократов. В 
ближайшие годы многие 
частные компании и бан-
ки разорятся и перейдут 

под государственный кон-
троль, а их нынешние соб-
ственники выпадут из игры. 
Некоторые гос компании 
также будут реорганизова-
ны как бесперс пективные.

Что касается экономи-
ки, то нефть, котировки 
которой уверенно растут, 

особенно в последние не-
сколько месяцев, позво-

лит растянуть резервы 
до 2018-2019 годов, ког-
да экономика стабили-
зируется, обеспечивая 
населению доходы, 
правда, на 15-20% ниже 
нынешних.

Многие события 
уходящего года - реше-
ние Великобритании 
о выходе из ЕС, успех 
Дональда Трампа на 
президентских выбо-
рах в США, рост вли-
яния ультраправых 
сил в Европе - вновь 
заставляют экспер-
тов говорить о «кон-
це глобализации». Тем 
более что для такого 
утверждения имеются 
и иные причины, на-
пример сокращение 
объема международ-
ной торговли.

Глобализация тра-
диционно рассматри-

валась как процесс, который 
не управляется из единого 
центра. Это тренд, основан-
ный на формировании еди-
ных мировых рынков для 
отдельных типов товаров, в 
дальнейшем их единстве и 
унификации.

Этим глобализация отли-
чалась от вестернизации, то 
есть процесса воспроизвод-
ства западной модели техно-

логического общества со 
всеми его атрибутами.

Однако глобализация 
не отменяет разделения 
мира на более успешные 
страны и отстающие госу-
дарства, на центр и пери-
ферию.

Глобализация оказалась 
наиболее успешной там, 
где экономические и со-

циальные процессы дополня-
лись политическим взаимо-
действием и формированием 
наднациональных структур 
управления. В последней тре-
ти ХХ века не было более 
впечатляющего примера 
глобализации, чем Европей-
ский союз. Пожалуй, в этом 
обличье глобализация рас-
сматривалась как целиком 
положительное явление. По 
крайней мере, это подтверж-
дают 13 государств, добро-
вольно вступивших в ЕС уже 
в XXI веке.

На другой стороне Атлан-
тики США, Мексика и Кана-
да создали в 1994 году единую 
зону свободной торговли. И 
сложно не заметить, какой 
стремительной стала инте-
грация в этом регионе.

Предрекаю ли я в связи 
с этим создание нового со-
юза на территории быв-
шего СССР, о котором го-
ворил Горбачев? Нет. Я бы 
так прямолинейно не стал 
утверждать. Но движение 
в этом направлении, безус-
ловно, будет.

Никита 
КРИЧЕВСКИЙ, 
доктор 
экономических 
наук, профессор 
Института 
экономики РАН:

- Происходящее сей-
час сдерживание инфля-
ции со стороны Центро-
банка и Минфина - это 
попытка убаюкать нас, а 
по сути, большой обман. 
Не хочется быть чело-
веком, приносящим пло-
хие вести, но есть боль-
шая опасность того, что 
во второй половине бу-
дущего года инфляцию 
сдержать нашему Цен-
тробанку не удастся. И 
она вырвется, разорвав 
все путы, и понесется, 
как птица-тройка, сме-
тая на своем пути остат-
ки оптимизма сказочни-
ков от экономического 
блока правительства и 
сам этот экономический 
блок.

У государства и об-
щества, на мой взгляд, 
очень нелогичное пове-
дение. Они не доверяют 
друг другу. А по логике, 
нужно восстановить до-
верие между государ-
ством и нами, его граж-
данами. Тогда и бизнес 
будет вкладывать день-
ги в развитие нового 
бизнеса, а не складывать 
в кубышку. И граждане 
станут инвестировать 
деньги в будущее, ска-
жем, в образование сво-
их детей, а не проедать.

Но увы, чтобы это 
произошло, надо, чтобы 
те экономисты, которые 
уже много лет надувают 
щеки и говорят, что они 
все знают, были лишены 
денег от государства на 
свои бесполезные иссле-
дования. Они давно уже 
сшили платье для коро-
ля, и никто этому коро-
лю сказать не решается, 
что он голый, что пла-
тья нет.

Борис НАДЕЖДИН, экс-
депутат Госдумы, доцент 

МФТИ:
- К сожалению, никто не 

имеет ясного плана, что де-

лать в экономике. И можно 

только надеяться на благо-

разумие нашего правитель-

ства. Можно двигаться и в 

сторону Кудрина, и в сторо-

ну Глазьева - либо зажимать 

расходы, либо давать их на-

роду как можно больше. 

Думаю, в первую половину 

года будет использована ку-

дринская модель, а во вто-

рую - глазьевская, потому 

что начнется подготовка к 

выборам президента и вла-

сти надо будет умаслить на-

род. Так что главное - дожить 

до июня-июля, потом станет 

легче.

Для себя же я нашел спо-

соб решения собственных 

проблем: надену валенки, 

ватничек и шляпу, выйду к 

Охотному Ряду и буду про-

сить: «Подайте бывшему 

депутату Государственной 

думы!» Потому что друго-

го пути улучшения жизни у 

честного человека после 50 

лет просто нет. Уже после 45 

на достойную работу не возь-

мут. А после 50 вообще ника-

кой работы человеку найти 

невозможно.
Брать кредиты потреби-

тельские я вам точно не со-

ветую.

Владислав ИНОЗЕМЦЕВ, доктор экономических 
наук, директор Центра исследований 
постиндустриального общества:
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Михаил ЕМЕЛЬЯНОВ, 
заместитель руководителя 
фракции «Справедливая 
Россия» в Госдуме:

- Параметры только что 

принятого Думой бюджета 

особого оптимизма, конечно, 

не внушают. Прежде всего 

это снижение расходов в со-

циальной сфере, а также неже-

лание правительства 

принимать меры по 

увеличению реаль-

ных доходов. Сейчас 

правительство прини-

мает непопулярные 

меры в отношении 

населения, но почти 

не затрагивает инте-

ресы элиты. А долж-

но быть наоборот. И 

вот тут начинается 

оптимизм. Похоже, 

эту точку зрения на-

чали учитывать и в 

третьем чтении бюджета даже 

внесли некоторые изменения.
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Российские законы под-
вергаются изменениям 

ежегодно. Не станет 
исключением и будущий 
год. «Мир новостей» рас-

сказывает о некоторых 
законодательных новше-
ствах, вступающих в силу 

с будущего года.

Новый реестр
Вступает в силу Феде-

ральный закон №218-ФЗ 
«О государственной реги-
страции недвижимости», со-
гласно которому свидетель-
ство о праве собственности 
теперь заменит выписка из 
реестра, а сделки с недви-
жимостью удостоверит со-
ответствующая надпись.

С 1 января начнут рабо-
ту учетно-регистрационная 
система и Единый государ-
ственный реестр недвижи-
мости (ЕГРН). В их базы 
войдут данные, которые 
прежде содержались в ЕГРП 
и кадастре недвижимости. 
Граждане смогут подавать 
одно общее заявление на ре-
гистрацию недвижимости, а 
не два, как раньше, - разные 
пакеты документов в Росре-
естр и кадастровую палату.

Новая система ускорит 
сроки регистрации прав на 
объект недвижимости - в 
течение 10 дней (выписка 
об объектах недвижимости 
будет выдаваться в течение 
трех дней). Подавать соответ-
ствующие заявления можно 
будет в любом подразделе-
нии Росреестра даже вне ме-
ста нахождения имущества, 
а готовый пакет документов 
могут доставить до квартиры 
(правда, эта услугу платная).

Также со следующего 
года Росреестр будет в обя-
зательном порядке опове-
щать владельцев имущества 
обо всех заявлениях на реги-
страцию права касательно 
их недвижимости, что навер-
няка уменьшит количество 
мошеннических операций.

Приватизацию 
не продлили

Стать владельцем кварти-
ры, в которой вы прожива-
ете, можно будет только до 
1 марта 2017 года. Дальше 
бесплатная приватизация 
жилья продлеваться не бу-
дет. После указанной даты 
бесплатно приватизировать 
квартиры смогут дети-сиро-
ты, те, кто подал заявку ра-
нее 2005 года, и крымчане (у 
них в отличие от других рос-
сиян было меньше времени 
на то, чтобы оформить жи-
лье в собственность).

Маткапитал 
еще работает

Действие закона о мате-
ринском капитале продли-
ли до 31 декабря 2018 года. 
Семьи, в которых появились 
второй или последующий 
ребенок, будут получать, 
как и в 2016 году, 453 тыс. 
рублей - пока информация 
о том, что размер серти-
фиката проиндексируют до 
обещанных 480 тыс. рублей, 
отсутствует. Зато с 2017 
года средства маткапитала 
можно потратить на приоб-

ретение товаров, облегчаю-
щих детям-инвалидам адап-
тацию в обществе.

Повышение пенсий
Все пенсионеры в начале 

2017 года получат компен-
сацию по инфляции - едино-
временную сумму в размере 
5 тыс. рублей (данное измене-
ние не коснется пенсионеров, 
постоянно проживающих за 
границей), а вновь начисля-
емая пенсия будет считаться 
уже с учетом уровня инфля-
ции. Решение единовременно 
выплатить фиксированную 
сумму обусловлено эконо-
мической невозможностью 
провести повторную индек-
сацию пенсии.

В 2017 году повышение 
пенсий намечено по следу-
ющему графику: с 1 января 
- для сельскохозяйствен-
ных работников; с 1 февра-
ля - пенсии по возрасту; с 
1 апреля - социальные вы-
платы; с 1 октября - пенсии 
военнослужащим.

 Также с будущего года 
пенсионный возраст госслу-
жащих будет ежегодно повы-
шаться на 6 месяцев. В 2017 

году женщины, состоящие на 
службе, станут пенсионерами 
в 55,5 года, мужчины - в 60,5 
года. Пенсионный возраст 
планируется постепенно по-
высить до 63 лет для женщин 
и 65 лет для мужчин. Стаж 
службы для получения вы-
слуги также будет расти еже-
годно на 6 месяцев и достиг-
нет максимума (20 лет) в 2026 
году. Выслуга станет возмож-
на только в случае, если лицо 
уходит на пенсию, будучи гос-
служащим. Если же в послед-
нее время человек не состоял 
на службе, выслуга ему пола-
гаться не будет.

Автовладельцев 
тоже не забыли

Все страховые компа-
нии, работающие на рын-
ке ОСАГО, обязаны будут 
продавать электронные по-
лисы с 1 января 2017 года. 
При этом ужесточается 
ответственность покупате-
лей электронных полисов: 
если по какой-то причине 
клиент указал неверные 
данные и стоимость стра-
ховки получилась меньше, 
чем положено, страховщик 
может регрессом взыскать 
с клиента всю выплату по-
страдавшему или разницу 
между нормальной ценой и 
заниженной.

Сам полис ОСАГО подо-
рожает. Его цена будет за-
висеть от числа нарушений. 
Если последних будет мно-
го, стоимость полиса увели-
чится примерно в три раза.

Вырастут госпошлины в 
2017-м при оформлении до-
кументов, оснащенных ми-
крочипами. Постепенно эта 
система вводится в стране, но 
пока у граждан есть выбор, 
какой документ оформлять - 
старого или нового образца. 
В дальнейшем все докумен-
ты будут одного типа - чипи-
рованные. Так, стоимость во-
дительского удостоверения с 
чипом увеличится с 2 тыс. до 
3 тыс. рублей.

С 15 января 2017 года не-
плательщики, у которых 
долг превышает 10 тыс. 
рублей, будут временно ли-
шаться водительских прав. 
Судебные приставы смогут 
ограничивать право управ-
ления автомобилем шести 
категориям должников: не-
плательщикам алиментов, 
не возместившим ущерб 
здоровью или ущерб по по-
тере кормильца, должни-
кам, причинившим ущерб 
преступлением, нарушите-
лям ПДД и уклоняющимся 
от общения с ребенком по 
решению суда.

Электронный 
больничный лист

С 2017 года в нашу жизнь 
войдут электронные боль-
ничные листы. Они будут 
иметь ту же силу, что и бу-
мажные. Онлайн-версия 
больничного листа будет 
оформляться с помощью 
автоматизированной ин-
формационной системы и 
подписываться электрон-
ной подписью уполномо-
ченных лиц. Электронный 
лист выписки позволит 
свести к минимуму походы 
пациентов по кабинетам 
врачей с сопутствующими 
бесконечными очередями.

Закон о коллекторах
Закон о деятельности 

коллекторов вступает в 
действие 1 января 2017 
года. Отныне коллекторы 
не имеют права требовать 
возврата денег в ночное 
время. Встречаться с долж-
ником коллектор может 
только раз в неделю, а 
звонить - только два раза 
в неделю. Также закон за-
прещает применение физи-
ческой силы и любого рода 
угроз. За нарушения закона 
«сборщики подати» будут 
нести наказание.

Подготовила 
Елена Хакимова

Примерно в четверти 
регионов России штраф 

за безбилетный проезд в 
общественном транспор-

те не предусмотрен. Это 
выяснилось в ходе мони-
торинга, который провел 

Минтранс. Ликвидировать 
пробел призваны допол-

нения к КоАП, которые 
проходят согласование с 
заинтересованными ве-

домствами и региональны-
ми администрациями.

Интересно, что федеральное 
законодательство регулирует 
эту сферу только в части при-
городных и международных 
сообщений. Например, штраф 
для пассажира-безбилетни-
ка в междугороднем автобусе 
составляет всего 100 рублей 
(часть 3 статьи 11.18 КоАП РФ).

Гораздо строже накажут 
за аналогичное нарушение 
пассажиров пригородных 
электричек и поездов даль-
него следования. По Уставу 
железнодорожного транс-
порта России, первым при-
дется оплатить неустойку в 
сумме, в 50 раз превышаю-
щей стоимость поездки на 
расстояние 10 км, вторым - 
5-кратную цену проезда на 
100 км.

Санкции же за безбилет-
ный проезд в городском 
транспорте устанавливают-
ся на региональном уровне. 
Напомним, что в Москве не-
оплаченная поездка в трам-
вае, автобусе или троллей-
бусе обойдется нарушителю 
в 1000 рублей. Но Москва 
- субъект Федерации с осо-
бым статусом. Наиболее же 
распространенная средне-

статистическая кара для зай-
цев - все те же 100 рублей.

Вы не поверите, но в 17 реги-
онах ответственность за безби-
летный проезд и провоз багажа 
без оплаты не установлена во-
все! Еще в восьми охота на зай-
цев по разным причинам была 
опротестована прокуратурой.

При столь разнообразных 
подходах, считают в Мин-
трансе, правила надо устано-
вить на федеральном уровне. 
Ведь упущенная прибыль 
компаний-перевозчиков весь-
ма значительна. Так, Москов-
ская железная дорога как-то 
подсчитала, что из-за зайцев 
ежедневно теряет около 200 
тыс. рублей на каждом на-
правлении. А в целом по стра-
не, полагают эксперты, зайцы 
составляют 20-40% пассажи-
ропотока.

Илья Горицвет

С НОВЫМИ 
ЗАКОНАМИ 

ВАС!

ОХОТУ НА ЗАЙЦЕВ НАЧНУТ ПО ВСЕЙ СТРАНЕ

  Франция
В автобусе - 35 евро. В метро - 37 евро.

  Германия
От 3 до 60 евро за безбилетный проезд 
в электричках с учетом зоны.

  Австрия
Штраф 40 евро плюс стоимость проезда.

  Испания
Первоначальный штраф - до 50 евро, повторный 
- 150 евро, в третий раз - 600 евро.

  Греция
60-кратная стоимость проездного билета.

  Финляндия
За безбилетный проезд в метро и трамваях, 
в электричках и на паромах - 80 евро.

  США 
Проезд без билета в США - 100 долларов.

А КАК У НИХ?



ЗАРУБЕЖНЫЕ НОВОСТИ 52(1200) 
20 декабря 2016 года

www.mirnov.ru4

Африка становится все более пустынной. По 
прогнозам ученых, в ближайшие годы необита-
емой станет, к примеру, большая часть Судана.

Колыбель 
человечества под 
угрозой

  Буря в пустыне

Почему вино, особенно 
красное, иногда вызыва-
ет необъяснимую голов-
ную боль? Оказывается, 
дело не в добавляемых 
в него консервантах 
(сульфитах), от которых 
могут лишь возникнуть 
симптомы астмы...

По данным издания 
Vinepair, голова болит 
от содержащихся в 
вине танинов, гистами-
нов и сахара.

Антиоксиданты 
танины естествен-
ным способом об-

разуются в виноградных 
плодах, кожуре и косточках. 
Именно из-за них появля-
ется ощущение сухости во 
рту после глотка вина. Но 
у некоторых наиболее на-

сыщенное танинами 
красное вино вызы-
вает головную боль.

Когда вы потреб-
ляете смешанный с са-
харом алкоголь, орга-
низм требует много 
воды, чтобы перера-
ботать эти субстан-
ции. Поэтому если 

вы не насытились водой, то 
тоже может возникнуть го-
ловная боль.

Исследование, проведен-
ное экспертами Vinepair, вы-
явило, что в некоторых про-
дуктах и вине, хранившихся 
долгое время, вырабаты-
ваются вещества, которые 
приводят к высвобождению 
гистаминов. Они вызывают 
симптомы аллергии, появ-
ляются насморк и головная 
боль. В таком случае перед 
употреблением вина нужно 
принять блокирующий ги-
стамины препарат.

Красные вина приводят 
к наибольшему выбросу ги-
стаминов. Безопаснее шам-
панские и белые вина. Вра-
чи рекомендуют на каждый 
бокал вина выпивать стакан 
воды и пить вино медленно. 
Перед винным застольем 
можно выпить пару чашек 
крепкого кофе. Кофеин 
снизит воздействие вина на 
сосудистую систему. Лучше 
выбирать сухие вина, так 
как в них меньше сахара, 
и избегать красного вина, 
если у вас аллергия на та-
нины.

  Красное и белое

Бои за Алеппо стали ключе-
вым моментом сирийской 
кампании в этом году. 

Напомним, что самую мощ-
ную попытку прорвать осаду 
джихадисты предприняли в 
октябре. Военные эксперты 
считают, что если с воздуха 
решающую поддержку Баша-
ру Асаду оказывали россий-
ские ВКС, то на земле главной 
его опорой стали бойцы из 
«Хезболлы».

Мятежники рассчитывали, 
что, как это бывало не раз в 
ходе почти шестилетней войны, 
сирийская армия оставит свои 
позиции. И она отступила, но 
наступавшие напоролись на за-
каленных бойцов из ливанской 
«Хезболлы» и шиитских опол-
ченцев из Ирака и Афганистана.

Как рассказывают СМИ, 
ссылаясь на сирийские военные 
источники, на западном фланге 
боев за Алеппо джихадисты 
бросили в атаку смертников 
на груженных взрывчаткой 
автомобилях. Солдаты при их 
появлении бежали, но стрелки 
из «Хезболлы» остались на по-
зициях. Описывается случай, 
когда боец «Хезболлы» вышел 
на дуэль с мчащейся на него 
бомбой на колесах и поразил 
один из груженных взрывчат-
кой пикапов с расстояния 200 м, 
однако сам погиб от мощной 
взрывной волны.

В решающие дни битвы за 
Алеппо к делу подключились 
и российские силы спецопера-
ций, эффективно помогавшие 
взламывать оборону террори-
стов. С другой стороны им про-
тивостояли спецы из Турции, 
Саудовской Аравии и западных 
стран. Иранцы, руководившие 
шиитским ополчением, утверж-
дали, что в командном центре в 
Восточном Алеппо находилась 
и группа израильских военных.

Наступление мятежников 
на Пальмиру давало серьезный 
шанс снизить атаки на оста-
вавшихся в Алеппо боевиков. 
Правда, первый день боев за 
Пальмиру не принес джихади-
стам ощутимого успеха: 20 рос-
сийских вертолетов и действия 
небольшой группы спецназа 
сорвали штурм. Но затем си-
рийская армия побежала. На-
шим военным тоже пришлось 
отходить. На сирийской воен-
ной базе остались бронетех-

ника и старые системы ПВО 
С-125. The NewYork Times опи-
сывает, что боевики сумели за-
хватить российские танки Т-72 
и другие тяжелые вооруже-
ния сирийской армии. Русский 
офицер проинформировал 
американских военных, что си-
рийские Т-72 повреждены и не 
представляют опасности. Но 
США все же нанесли сокруши-
тельный удар по Пальмире.

Это была одна из самых 
масштабных операций амери-
канской авиации на сирийском 
фронте. Базу утюжили сразу 
16 самолетов, что равно почти 
половине российской назем-
ной авиагруппы. Американцы 
отрапортовали, что уничто-
жили 14 танков и ракетные 
установки ПВО, два здания с 

террористами и несколько пи-
капов с пулеметами.

Впрочем, Пальмира оста-
лась за террористами. Хотя 
американское командование и 
возмущается этим обстоятель-
ством, но существуют обосно-
ванные подозрения в том, что 
для него штурм Пальмиры не 
стал сюрпризом. Передовые ча-
сти, наступавшие на Пальмиру, 
обладали подробной разведыва-
тельной информацией, которой 
располагают только США.

Ведущие западные экс-
перты оценивают события в 
Алеппо как сокрушительное 
поражение антиправитель-
ственного мятежа и считают, 
что мятежникам уже не под 
силу свергнуть Асада. Доль-
ше всего может продержаться 
Идлиб, но там ситуация ослож-

няется присутствием крупных 
сил «Аль-Каиды».

Daily Mail пишет, что зона 
Восточного Алеппо находилась 
под жестокой властью сторон-
ников Усамы бен Ладена, вот 
почему здесь не появлялось ни 
одного западного репортера, 
который был бы сразу похищен 
или убит. «По причинам, кото-
рые все труднее для понимания, 
британские СМИ называют 
алькаидовских типажей «по-
встанцами», - отмечает обозре-
ватель газеты, - но появись они 
где-нибудь в Бирмингеме, то их 
сразу бы причислили к террори-
стам и экстремистам. Я не уви-
дел ни одного независимого и 
проверенного свидетельства во-
енных преступлений сирийских 
или российских сил».

О гуманитарной катастро-
фе в Алеппо сейчас вопит и 
главный спонсор сирийской 
трагедии - Саудовская Ара-
вия, которая почти шесть лет, 
по сути, руководит мятежом. 
Ей и ее западным союзникам 
все же удалось обеспечить 
эвакуацию банд из Алеппо в 
Идлиб, где «Аль-Каида» со-
средоточила 50-тысячную 
группировку для продолже-
ния войны.

Эвакуация обернулась пе-
реброской крупных сил про-
тивника на новые рубежи, при 
этом террористы силой гнали 
из города мирное население, 
заставляя людей садиться в 
автобусы. По последним дан-
ным, два процента города все 
еще контролируется непри-
миримыми исламистами.

Сирийский полигон 
для разведок мира

  Хроники террора

Ведущий рубрики Николай Иванов

Вино с водою чередуя...
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Города и селения этого 
государства едва держат-
ся под ударами хабуба, 
как здесь называют же-
сточайшую песчаную 
бурю. Она все чаще стала 
накатывать на столицу 
страны Хартум. Здешние 
бури c ветрами разруши-
тельной силы несут сте-
ны песка и пыли высотой 
до 1600 м и шириной до 
30 км. Песчаные массы, 
уничтожающие посевы и 
деревни.

Хабуб вызывает та-
кое явление, как пыль-
ная мгла, которая на-
висает над Аравийским 
морем. За последние 50 
лет число песчаных бурь 
в Сахаре увеличилось во 
много раз. Пользу от них 
получают только в Ла-
тинской Америке, куда 
долетают пыльные об-
лака и обогащают почву.

Климатолог Джос Ле-
лифельд из Института 
Макса Планка заявил 
журналистам, что в уходя-
щем году в Северной Аф-
рике отмечался постоян-
ный рост температуры, 
так что в ближайшие 
десятилетия значитель-
ные территории региона 
станут непригодными для 
проживания.

Разрастающаяся мерт-
вая зона простирается от 
Марокко до Саудовской 
Аравии. Средняя темпе-

ратура в Судане и сосед-
них странах к 2060 году 
может вырасти на три с 
лишним градуса. Вели-
чайшая пустыня Сахара 
неуклонно движется на 
юг к экватору.

В Судане длительные 
периоды засухи прерыва-
ются чудовищными на-
воднениями, что вынуди-
ло к переселению около 
двух миллионов человек.

Вспоминается, что 
еще в конце XX столе-
тия в переходной от пу-
стыни к тропическому 
югу зоне Сахеля росли 
баобабы и акация, на 
земле встречалась по-
росль травы, но сегодня 
здесь одни пески.

Попытки ООН вне-
дрять более устойчивые 
сельскохозяйственные 
культуры не дают ожи-
даемых результатов. 
Три с лишним миллиона 
суданцев испытывают 
острую нехватку воды. 
Иногда людям приходит-
ся преодолевать пешком 
несколько миль, чтобы 
добраться до источника.

Пустыни наступа-
ют как с севера, так и 
с юга Африки, в зону 
климатического риска 
попадают Сенегал, Ни-
герия, Кения, Танзания и 
Мозамбик. А это значит, 
что переселение наро-
дов усилится.
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ПОДВЕДЕНИЕ ИТОГОВ УХОДЯЩЕГО ГОДА

Поздравить читателей с 
наступающим Новым годом 
и Рождеством мы пригласи-
ли нашего друга и неизмен-
ного спикера - Председателя 
Фонда финансового управ-
ления Колесникова Алексея 
Вячеславовича.

- Алексей Вячеславо-
вич, добрый день! Скоро 
наступят долгожданные 
праздники, каждый из нас 
готовится к встрече Ново-
го года, что вы можете по-
желать нашим читателям 
в канун Нового года?

- Добрый день! Хочу поже-
лать всем в новом, 2017 году, 
чтобы сбылись ваши самые 
сокровенные мечты. Чтобы 
счастья и добра в новом году 
хватило на всех, чтобы всег-
да с вами было финансовое 
благополучие, ведь все, что 
хорошо спланировано, напо-
ловину уже сделано!

- Алексей Вячеславович, 
вам уже удалось подвести 
итоги деятельности ваше-
го холдинга?

- Да, безусловно. Могу с 
удовлетворением отметить, 
что все поставленные перед 
нами в прошедшем году за-
дачи мы успешно выполни-
ли. 2016 год подтвердил пра-
вильность выбранной нами 
стратегии - укрепление по-
зиций в качестве института 
финансового управления, 
обеспечивающего развитие 
малого бизнеса с ориентаци-
ей на комплексную систему 
обслуживания и повышение 
эффективности взаимодей-

ствия с клиентами, дальней-
шее расширение, совершен-
ствование и предоставление 
клиентам комплексных услуг, 
наращивание активов, увели-
чение собственного капита-
ла. Достигнутые результаты 
- это плацдарм для новых за-
дач и решений, которые мы 
сможем выполнить вместе с 
вами в новом году, и это все-
ляет уверенность в том, что 
наше сотрудничество будет 
длительным и взаимовыгод-
ным! В 2017 году мы планиру-
ем выходить на новые рынки, 
увеличивать линейку предо-
ставляемых нами услуг, ведь 
нашей визитной карточкой 
остаются надежность, инди-
видуальный подход и выстра-
ивание доверительных отно-
шений с каждым клиентом.

- В прошлом номере вы 
сообщили, что планируете 
понизить ставки за разме-
щение денежных средств?

- Да, мы делаем это осоз-
нанно. На сегодняшний день 
на рынке частных инвести-
ций появилось очень много 
недобросовестных игроков, 
предлагающих нереально 
высокий процент доходно-
сти за размещение денежных 
средств. Чтобы не компро-
метировать свою репутацию, 
мы приняли решение пони-
зить ставки для частных ин-
весторов в следующем году. 
Сейчас мы обеспечиваем до-
ходность нашим клиентам от 
22 до 32% годовых, с января 
2017 года мы планируем раз-
мещать средства инвесторов 

по ставке от 18 до 28% годо-
вых. Безусловно, все ранее 
оформленные договоры бу-
дут пролонгироваться по ста-
рым тарифам, понижающий 
коэффициент мы вводим 
только с 9 января 2017 года.

Хочу сказать несколько 
слов нашим потенциальным 
и будущим партнерам. Если 
вы читаете все мои статьи, 
значит, вы заинтересованы в 
размещении ваших сбереже-
ний и получении пассивного 
дохода. Вас привлекают наши 
процентные ставки, и вы пла-
нируете познакомиться с дея-
тельностью нашего холдинга.

Уверяю вас, с нами вы мо-
жете ничего не бояться! Мы 
инстинктивно понимаем цели 
наших клиентов и уважаем 
их ценности. Мы дорожим 
своей репутацией, поэтому 
работаем профессионально, 
оперативно и качественно. 
Свободные денежные сред-
ства должны работать и при-
носить доход, в противном 
случае вы будете терпеть ин-
фляционные убытки!

- С какими инвесторами 
вы предпочитаете рабо-
тать?

- Мы работаем с любым 
инвестором и с любой суммой 

- от 50 тыс. рублей до 5 млн.
- У вас заключен договор 

со страховой компанией?
- Мы являемся контраген-

том, согласно агентскому до-
говору страхования с ООО 
СК «РОСИНКОР Резерв», 
Лицензия ЦБ РФ СИ №3535 
от 4 февраля 2015 г., и обеспе-
чиваем страхование финан-
совых рисков за свой счет, а 
именно перечисляем страхо-
вой тариф, равный 2-3% от 
общей суммы договора зай-
модавца, в счет страховщика.

- Алексей Вячеславович, 
скажите, чем нужно руко-
водствоваться частному 
инвестору, принимающему 
решение инвестировать 
свои денежные средства?

- Необходимо руководство-
ваться репутацией компании 
и ее процентными ставками. 
Многие частные инвесторы 
уже отказались от размеще-
ния своих накоплений в ком-
мерческих банках, так как 
максимальная ставка, предла-
гаемая банковским сектором, 
на сегодняшний день состав-
ляет не более 11% годовых. 
Мы предлагаем самый про-
стой и понятный способ инве-
стирования ваших денежных 
средств, близкий к венчурно-

му финансированию и покуп-
ке акций, - инвестирование в 
действующий бизнес, прино-
сящий стабильный доход.

В нашей клиентской базе 
очень много разных людей, с 
разными судьбами, но, каки-
ми бы разными они ни были, 
они все думают о хлебе на-
сущном и завтрашнем дне, по-
этому задаются одним-един-
ственным вопросом: «Как 
приумножить свой капитал?» 
Я всегда говорю, что это 
«очень просто», для начала 
нужно проконсультироваться 
по телефону горячей линии 
«Вопросы профессионалам», 
которую мы организовали 
для всех, кто интересуется те-
мой получения дохода от сбе-
режений, либо приехать к нам 
в офис, который находится в 
Москве недалеко от станции 
метро «Серпуховская».

Если вы захотите при-
ехать к нам в офис, то мы 
организуем для вас такси за 
счет нашей компании.

Беседу вела
Светлана Фокина

СПРАВКА О КОМПАНИИ
В структуру компании входят 
ООО «Финансовый аналитиче-
ский центр «Инвест-проект», 
представленный на рынке с 
25.01.2011, ООО «Микрофи-
нансовая организация «Оне-
го Заем», сведения о которых 
внесены в государственный 
реестр микрофинансовых ор-
ганизаций и контролируются 
Центральным банком России. 
Продуктовый портфель холдин-
га - это широкий спектр услуг 
по покупке и продаже бизнеса, 
бухгалтерскому сопровожде-
нию, аудиту, IT-аутсорсингу, 
денежному посредниче-
ству, размещению инвести-
ций. Телефон горячей линии
8 (495) 212-93-77. Адрес в ин-
тернет www.vklad-msk.ru

Реклама

Как это обычно бывает, в конце года мы все подводим 
итоги, размышляем о том, что было хорошего, а что 
случилось не так, и конечно же ставим себе опреде-
ленные цели на следующий год. Чтобы спланировать 
маршрут к цели, надо сначала знать, где ты находишь-
ся в настоящее время, потому что хороший план се-
годня лучше очень хорошего плана завтра!
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Летающие 
ТАРЕЛКИНЫ

Отец
Игорю было девять лет, когда 

прозвучало гагаринское «Поеха-
ли!». Фамилии первопроходцев кос-
моса тогда знал каждый мальчишка. 
Потом он много читал об авиации, а 
«Небо Балтики», «Истребители» и 
другие фильмы о летчиках смотрел 
десятки раз. Надо ли удивляться, 
что, окончив в 1969 году школу в 
подмосковном Дмитровском райо-
не, Игорь поступил в Харьковское 
военное авиационное училище.

По распределению попал в За-
байкалье. Потом полтора года в 
Афганистане, 258 боевых выле-
тов в составе экипажа вертоле-
та Ми-8, каждый из которых мог 
стать последним.

Если позволяла погода, то эки-
паж делал 5-6 вылетов в день. 
Старший лейтенант Тарелкин не 
считал, сколько раз вывозил его 
экипаж с дальних постов раненых, 
но в том, что многих спасла имен-
но вовремя прибывшая вертушка, 
нет сомнений. 

После командировки на войну 
офицер поступил в Военно-воз-
душную академию имени Н.Е. Жу-
ковского. По окончании был на-
правлен в единственный в стране 
Государственный летно-испыта-
тельный центр имени В.П. Чкало-
ва (ГЛИЦ), который справедливо 
называют храмом военной науки.

Группа средств спасения эки-
пажей летательных аппаратов 
и парашютно-десантной тех-
ники в Советском Союзе счи-
талась секретным подразделе-
нием. Она была организована 
в 1936 году.

Штат подразделе-
ния был невелик, 
людей подбирали из 
всех частей ВВС. 
Перед зачислени-
ем в группу в 1985 
году Тарелкин вы-
держал жесткий 
конкурс: на одно 
место претендо-
вали четыре че-
ловека. К этому 
времени на его 
счету были уже 
около 500 прыж-
ков и опыт работы в 
спасательно-поиско-
вой десантной группе 
авиационного полка в 
Афганистане.

Так началась его много-
летняя работа в ГЛИЦ. Со 
временем принял командо-
вание группой и возглавлял 
ее 16 лет. «Есть такая ста-
тистика - раз в семь лет по-
гибал кто-то из испытате-
лей. А мы не потеряли ни 
одного человека, и мне это 
ставили в заслугу».

Добился этого жест-
ким, профессиональным 

подходом: «Не позволял выхо-
дить за рамки разумного, не шел 
ни на какие авантюры. Меня ино-
гда называли осторожным, но со-
храненные жизни людей, каждый 
из которых был без преувеличе-
ния на вес золота, стоили того. В 
чем-то выручали интуиция, бое-
вой опыт...»

О деле, которому посвятил не-
малую часть своей жизни, Игорь 
Евгеньевич говорит так: «Испыта-
тель - это прежде всего и главнее 
всего инженер. Мы многое делали 
впервые. Прежде чем катапульти-
роваться на новом и опытном об-
разце, все анализировали, просчи-
тывали, взвешивали. Участвовали 
на всех этапах разработки, начиная 
с макетной комиссии и заканчивая 
летными испытаниями».

На его счету свыше 70 ком-
плексных и государственных 
испытаний парашютных 
систем, авиационных спа-
сательных катапульт, 
средств десанти-
рования. Не раз 
подвергал себя 
смертельному 
риску, катапуль-
тируясь в полете 
из различных по-
ложений самоле-
та, на разных ско-
ростях и высотах, в 

различных ме-
теоусловиях, 

днем и ночью!
Из 6000 прыж-

ков с парашютом 
почти половина были 

испытательными, экс-
периментальными, то 

есть на пределе техни-
ческих и человече-

ских возможностей. 
Результат - спасен-
ные жизни летчиков 

и десантников, спец-
назовцев и космо-
навтов.

- Чтобы принять 
на вооружение но-

вый парашют, требу-
ется прыгнуть с ним 
около двухсот раз и 

все десантирования 
должны быть безотказ-
ными, - говорит Игорь 
Евгеньевич. - Это у аме-

риканцев в воздухе от на-
чала до конца - манекены, 

а у нас на заключительном 
этапе участвуют люди: мане-

кен ведь не скажет, где болит.
Когда в ВДВ и части спец-

наза начал поступать новый 
парашют «Арбалет», он сразу 
заслужил восторженные отзы-

вы. На создание новой парашют-
ной системы конструкторов под-

толкнул анализ боевых действий. 
Ведь это только в кино спецна-

зовцы красиво сваливаются 
на голову врага с неба. На 

самом же деле, чтобы освободить-
ся от парашюта, требуется доволь-
но много времени.

Именно Тарелкин-старший про-
водил завершающую фазу испыта-
ний: «В результате нашей работы 
была создана парашютная система, 
не имеющая аналогов в мире. Аме-
риканских и канадских парашю-
тистов, выполнивших прыжки на 
доработанном «Арбалете», просто 
распирало от восторга: «Это не па-
рашют, а чудо!» Да и я, испытав все 
иностранные аналоги, могу точно 
сказать: они в подметки «Арбале-
ту» не годятся».

С катапультными же система-
ми мы вообще вне конкуренции. 
Игорь Евгеньевич отметил, что их 
разработками занимаются только 
США, Великобритания и Россия. 
Но... Реальные испытания в полете 
проводим только мы. Поэтому они 

являются лучшими 
и самыми надеж-
ными в мире.
В 1998 году полков-

нику Игорю Тарел-
кину «за мужество 
и героизм, прояв-
ленные при испы-
таниях новой авиа-
ционной техники» 
было присвоено 

звание Героя Рос-
сийской Федерации.

Сын
С парашютных прыжков, 

естественно, под руководством 
отца, начинал дорогу в небо и Евге-
ний. По словам старшего Тарелкина, 
военным летчиком сын хотел быть 
с детства: «В Забайкалье, где я слу-
жил, было несколько пятиэтажек 
и аэродром. Для наших детей вид 
и шум самолетов были естествен-
ными, как сама природа. Многие 
боевые самолеты или вертолеты 
никогда вблизи не видели, а он в три 
года трогал их руками, сидел в каби-
не. Много космонавтов, в том числе 
иностранных, приходят сюда имен-
но из военной авиации».

После школы Евгений поступил 
в Ейское высшее военное училище 
летчиков им. космонавта Комаро-
ва. Служил в войсках. В Центр под-
готовки космонавтов им. Гагарина 
капитан Евгений Тарелкин пришел, 
имея солидный налет на самолетах 
Л-29, Л-39 и Ил-76 и учась в Военно-
воздушной академии им. Гагарина. 
После нескольких лет работы полу-
чил предложение пройти медкомис-
сию для отбора в отряд космонав-
тов в мае 2003 года. А стартовал 
почти через десяток лет - 23 ок-
тября 2012 года в качестве бор-
тинженера корабля «Союз ТМА-
06М» вместе с Олегом Новицким 
и Кевином Фордом.

25 октября Евгений Тарелкин в 
составе экипажа перешел на борт 
орбитальной станции. На МКС 

он провел 143 дня, где занимался 
медико-биологическими иссле-
дованиями и экспериментами по 
космической биотехнологии.

- Лететь не боялся, - говорит Ев-
гений. - Наоборот, опасался  остать-
ся на скамейке дублеров. Такой 
шанс выпадает не каждому - только 
одному из четырех членов отряда.

Об одном из своих впечатлений 
сказал так: «Невесомость надоела 
уже через неделю полета. Хотелось 
посидеть на самом простом стуль-
чике. Кружку держишь, потом отпу-
стил ее, она повисла, а ты делами сво-
ими занимаешься, оборачиваешься, а 
кружка все еще висит. Инструменты 
как передавали - кидали их, а они 
сами медленно доплывали.

Скучать на борту не приходилось. 
Все полгода жили в жестком графи-
ке. Каждый вечер приходила радио-
грамма, в которой говорилось о том, 
что делать завтра. Первые полтора 
месяца, когда я еще не знал, что где 
лежит на станции, спал по два часа, 
так как ночью готовился к предсто-
ящему рабочему дню.

Много было ремонтной ра-
боты, ведь станции тогда было 
12 лет и что-то надо уже менять, 
остальное время уходило на экс-
перименты и наблюдения».

28 мая 2014 года «за мужество 
и героизм, проявленные при осу-
ществлении длительного косми-
ческого полета на Международ-
ной космической станции» указом 
главы государства  Е.И. Тарелки-
ну присвоено звание Героя России.

Выходит, сын взлетел выше 
отца. Сравните: 10-12 километров 
Тарелкина-старшего и 450 киломе-
тров младшего. Но они высотою 
не меряются, считая себя не поко-
рителями, а пленниками неба.

В одной из публикаций их фа-
милию назвали «космической». 
Евгений, давая автографы, рисует 
рядом летающую тарелку. Что-то 
в этом есть.

Владимир Гондусов
Фото из личного

архива Игоря Тарелкина
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Их фамилию называют 
«космической». Евгений, 
давая автографы, рисует 

рядом летающую 
тарелку. Что-то

в этом есть.

До революции в декабре наша страна от-
мечала своих лучших сынов - георгиевских 
кавалеров, сейчас - Героев России. В этом 
смысле семья Тарелкиных уникальна. Игорь 
Евгеньевич и Евгений Игоревич Тарелкины, 
отец и сын, оба - кавалеры Золотой звезды. 
Отец - испытатель парашютов и катапульт. 
Таких специалистов в стране единицы. Сын - 
115-й космонавт России, в 2012-2013 годах он 
почти полгода провел на МКС.
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Грипп шагает по 
стране и бьет все 
рекорды. Почему в 
России в отличие от 
Европы и США бо-
леют повально, раз-
бирался «Мир ново-
стей».

На середину декабря 
эпидемия гриппа объ-
явлена в 20 регионах 
РФ. Об этом сообщила 
руководитель Роспо-
требнадзора Анна По-
пова. Эпидемический 
порог превышен и в 
Москве, и в Подмо-
сковье.

Опасный, 
неуязвимый?

Грипп в этом году 
протекает тяжело и 
лечится с трудом - ко-
личество больных, у ко-
торых грипп или ОРВИ 
плавно перетекли в 
пневмонию, этой зимой 
уже почти в 1,5 раза 
выше, чем год назад, 
- заболевших пневмо-
нией насчитывается 15 
тыс. человек. А ведь и 
прошлой зимой был за-
фиксирован рекордный 
рост пневмонии. Тогда 
показатель заболевае-
мости вырос с 35 до 44 
на 100 тыс. населения.

Прошлой зимой был 
зафиксирован рост 
тяжелых, атипичных 
пневмоний, выросла 
смертность. В народе 
ходили страшные слухи 
о «коридорах в боль-
ницах, забитых уми-
рающими от гриппа и 
пневмонии» и о новом 
страшном вирусе, кото-
рый не лечится никаки-
ми лекарствами. Власти 
не слишком торопились 
эти слухи доказательно 
опровергать. Да и как 
опровергнешь? Если 
зимой 2014-2015 года от 
гриппа умерло всего 44 
человека, то прошлой 
зимой уже 309! Об этом 
сообщает официальная 
статистика Минздрава 
России.

В ноябре министр 
здравоохранения Веро-
ника Скворцова при-
зналась, что в этом году 
смертность от гриппа 
выросла еще в три раза 
- с начала года умер-
ло уже около тысячи 
человек. Правда, сюда 
попала и часть отчетно-
сти за прошлый зимний 
сезон.

Тревожные 
40 процентов

Почему грипп бьет 
все рекорды? Ведь пик 
эпидемии Минздрав 
прогнозировал только 
в январе, да и мороз-
ная погода для гриппа 
не слишком подходит - 
как и все возбудители 
простудных заболева-

ний, вирус гриппа лю-
бит сырую, слякотную 
погоду.

Кроме того, в этом 
году впервые с нача-
ла массовой иммуни-
зации против гриппа, 
которая стартовала 
в 1995 году, охват на-
селения составил ре-
кордные 40%, или 55, 5 
млн человек, сообща-
ет Роспотребнадзор.

В прошлый эпиде-
мический сезон против 
гриппа была привита 
треть населения, что 
тоже немало. Однако 
руководство Минздра-
ва призналось: грипп 
бушевал из-за того, 
что с вакцинами не 
угадали. Прививали не 
теми штаммами, кото-
рые в итоге «ходили в 
народе».

В этом сезоне, кля-
нется Минздрав, уга-
дали полностью. А раз 

так, то откуда такая 
статистика?

«Раз грипп сви-
репствует, значит, с 
вакцинами опять не 
попали, - уверен врач-
терапевт, директор 
центра восточной ме-
дицины Илья Грачев. 
- В Европе и Азии 
министерства здра-
воохранения, судя по 
всему, попадают более 
точно, потому и эпиде-
мий, подобных нашим, 
там нет. Кроме того, 
другой уровень так 
называемой культуры 
болезни».

Илья Грачев приво-
дит в пример Японию 
и Гонконг. Там, как и во 
многих других восточ-
ных странах, работо-
датель при приеме на 
работу прописывает 
в трудовом договоре 
пункт о том, что если 
работник явится на ра-

боту с заразным забо-
леванием, то его оштра-
фуют. Причем штраф 
может составить от 100 
до 1 тыс. долларов.

Наш работодатель 
выгнать гриппозника 
на больничный не име-
ет права. «Если пункт 
о штрафах «за грипп» 
будет прописан в тру-
довом договоре, то ра-
ботодателю может 
грозить штраф от тру-
довой инспекции. То же 
самое произойдет, если 
отправленный насиль-
но с работы домой 
больной гриппом ра-
ботник пожалуется на 
работодателя в соот-

ветствующие инстан-
ции», - комментирует 
глава Общества защи-
ты прав потребителей 
Алексей Самохвалов.

То есть наше зако-
нодательство защища-
ет больных гриппом 
и ОРВИ, вместо того 
чтобы защищать всех 
остальных.

«Наказание есть 
только за венериче-
ские заболевания, 
- продолжает Само-
хвалов. - Статья в УК 
существует еще со 
времен СССР, потом в 
нее добавили СПИД. 
Здесь законодатель 
исходит из того, что ве-
нерическим заболева-
нием заражают пред-
намеренно, а больной 
гриппом, туберкуле-
зом, сибирской язвой 
и чем угодно еще мог 
просто ехать в лифте 
за продуктами и слу-
чайно «дыхнуть» на 
соседа».

«Работник может 
сказать, что у него ал-
лергический насморк, а 
вовсе никакой не грипп. 
В Японии потому так 
просто ввели штрафы, 

что анализы на вирус 
гриппа берут у каждо-
го заболевшего. У нас 
же подобные анализы 
- дорогое удовольствие. 
Мы не знаем, чем бо-
леем. Вирус по закону 
определяют только у 
тех, кто от гриппа уже 
умер», - добавляет Са-
мохвалов.

Штраф для 
профилактики

Судя по интер-
н е т - ф о р у м а м , 
отечественные 
работодатели, 
испугавшись гриппа, 
вводят штрафы для 
тех, кто отказывается 
делать прививки. При-
чем подобные штрафы 
нигде не прописаны 
- чаще всего их вычи-
тают из «серой» ча-
сти зарплаты. Причем 
средний штраф по Рос-
сии составляет 10 тыс. 
рублей.

Похоже, единствен-
ный шанс работода-
теля отправить домой 
гриппозников - сделать 
так, чтобы сидеть на 
больничном было вы-
годно. В большинстве 
стран ЕС страховые 
компании оплачивают 
больничный на уровне 
80-100% от заработной 
платы. В России тоже 
оплачивают 100%, 
если есть хотя бы во-
семь лет трудового 
стажа.

«Однако при россий-
ском уровне «серых» 
зарплат говорить о 
100-процентной оплате 
не приходится, к тому 
же в кризис многие 
боятся брать больнич-
ный, чтобы не уволили, 
- говорит Самохвалов. 
- В этом вся разница. В 
Европе идти с гриппом 

на работу невыгодно, а 
у нас - наоборот».

В России ходить на 
работу с гриппом и 
ОРЗ - обычное дело, 
если, конечно, горяч-
ка не свалила тебя с 
ног. Никто этому не 
удивляется. В Азии все 
боятся заразиться и 
ездят в общественном 
транспорте в марлевых 
повязках. В Европе в 
повязках по улицам не 
ходят, но... «Если ты 
чихнул в Австрии в ме-
тро - полвагона встает 
и пересаживается в дру-
гой конец. А у нас надо 
долго сидеть и каш-
лять, пока кто-нибудь 
один встанет и отсядет 
подальше», - вспомина-
ет Самохвалов.

О б щ е с т в е н н ы й 
транспорт - это вто-
рой фактор заражае-
мости после трудовых 
коллективов. В США 
и Европе обществен-
ным транспортом 
пользуются в разы 
меньше, чем в России. 
Поэтому и грипп там 
давно не бьет никаких 
рекордов.

Аделаида Сигида

НАШЕСТВИЕ ГРИППА: 
с вакциной не угадали?

Как 
«придушить» 

грипп?
Если меры профилак-
тики (частое мытье 
рук, промывание носа 
соляным раствором 
и т.п.) не помогли, то 
самыми результатив-
ными бывают меры в 
начале заболевания. 
Когда еще нет высокой 
температуры, а первые 
признаки проявляются 
головной болью, сла-
бостью и першением 
в горле, остановить 
острую фазу помогут 
иммуномодуляторы. 
Один из самых сильных 
- «Циклоферон» в уко-
лах. Полезен в это вре-

мя и витамин С в 
таблетках по 
1 грамму.

А КАК У НИХ
В США большинство компаний в трудовом догово-

ре прописывают право работника один раз в месяц 
не выходить на работу по состоянию здоровья - 
можно заболеть раз в год сразу на 12 дней. В случае 
тяжелых заболеваний после 15 лет стажа страховая 
компания выплачивает работнику больничный: 10 
недель - из расчета 100% заработной платы, следу-
ющие 12 недель - по 50%.
В Европе чем дольше больничный, тем больше его 

оплачивают. В Швеции оплачивают 80% в первый 
месяц, далее - 95%. В Греции за первый месяц - 70%, 
далее - 92%. В Чехии за недельный больничный пла-
тят 40%, если болел месяц, то получаешь уже 85%.
100% зарплаты получают на больничном граждане 

Германии, Швейцарии, Норвегии, Австрии, Люк-
сембурга, Хорватии, Мальты, 80% - в Словении и 
Польше, в Латвии - 77%, в Болгарии - 74%, в Ис-
ландии - 40%, в Финляндии - 35%.
Самый низкий процент выплат по больничному ли-

сту в Великобритании - 8,68% и 18,44%, если боль-
ничный длится дольше одного месяца.
В среднем за неделю больничного европеец полу-

чает 266 евро, в Швейцарии - 926 евро, в Германии 
- 912 евро, в Норвегии - 770 евро, в Великобрита-
нии - 41,5 евро, в Словакии - 59 евро, в Эстонии 
- 57 евро.
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«Настанет 
день, когда 
и я исчезну»

Старинный 
город Алексан-
дров. Улица Во-
енная. Типичная 
картинка нашего 
времени - ново-
стройка на фоне 
старого бревенча-
того дома, каким-
то невероятным 
чудом выжившего 
на дорогостоя-
щей земле. В этом 
доме с сестрой 
Анастасией с 1915 
по 1917 год жила 
Марина Цветаева, 
здесь написала мно-
гие свои стихи. Те-
перь тут музей.

- Не просто музей, 
а достопримечатель-
ность, которой мы 
гордимся, - расска-
зывает местная жи-
тельница Марина Пе-
тровна.  - У него ведь 
особая история. Еще в конце 
1980-х всем народом решили 
его создавать. Деньги со все-
го СССР на это люди при-
сылали. Выкупали, делали 
экспозицию, а руководила 
всем родная сестра поэтессы 
- Анастасия Ивановна. Бла-
годаря цветаевской семье 
экспозиция у нас уникальная 
- родственники отдали наше-
му музею много архивных 
материалов, которых боль-
ше нет нигде.

В итоге получился не про-
сто музей, а целый музейный 
квартал из четырех экспози-
ций. А благодаря народной 
любви стал музей и культур-
ным центром, проводившим 
крупные культурные вы-
ставки в России и за рубежом, 
три всемирно известных фе-
стиваля, вечера поэзии, боль-
шой праздник детской лите-
ратуры для сельских школ. 
Беречь бы городской адми-
нистрации такой культур-
ный объект, привлекающий 
в город туристов, а значит, и 
деньги в городской бюджет. 
А выходит иначе...

- Вот уникальные фото-
графии, вот письма, - пока-
зывают в музее. Но, кажется, 
думают в этот момент вовсе 
не о поэзии. - А у нас ведь 
беда, нас хотят закрыть...

Что случилось? Ответ - 
в открытом письме на имя 
губернатора Владимирской 
области Светланы Орловой, 
которое подписали более 5 
тыс. человек.

- Администрация Алек-
сандровского района Влади-
мирской области собирается 
келейно, без обсуждения с 
общественностью, в том чис-
ле с работниками музея, ли-
шить Литературно-художе-
ственный музей Марины и 
Анастасии Цветаевых стату-
са юридического лица, объе-
динив его с другим городским 
культурным учреждением 
- Александровским художе-
ственным музеем, - говорит-
ся в письме, - то есть создан-
ный народной инициативой 

первый в мире цветаевский 
музей фактически будет 
упразднен, став структурным 
подразделением некоего му-
зейного объединения с неиз-
вестным и невнятным стату-
сом и названием.

Две первые подписи под 
письмом - Ольга Труха-
чева, Маргарита Мещер-
ская, внучки А.И. Цветае-
вой, внучатые племянницы 
М.И. Цветаевой. Причем по-
томки поэта уже сделали за-
явление о том, что в случае, 
если музей будет оптимизи-
рован, они заберут из него 
материалы из своих домаш-
них архивов. Выживет ли 
музей после этого? Глупый 
вопрос. Какой музей без экс-
понатов?

«А в скиту моем тишь»
В подмосковном Коро-

леве от оптимизации пы-
таются спасти 
Мемориальный 
дом-музей рели-
гиозного фило-
софа Сергея 
Дурылина. А 
дальше - Ниж-
ний Новгород, 
Санкт-Петербург, 
Алтайский край... 
Похоже, вся Россия сражает-
ся за свои культурные ценно-
сти с чиновниками. Почему? 
Да потому что вменяемые 
люди понимают: труднее, 
чем сохранить память, толь-
ко ее восстановить. Как, на-
пример, вышло с наследием 
большого русского поэта 
Николая Тряпкина, «подмо-
сковного Есенина».

- Восстановлением насле-
дия поэта мы занимаемся 
уже восемь лет, - рассказыва-
ет ответственный секретарь 

комиссии по 
творческо-
му насле-
дию Н.И. 
Тряпкина 
А л е к с е й 
Полубо-
та. - Оце-
ните мас-
ш т а б . 
Еще при 
жизни многие вы-
дающиеся литературоведы 
называли его, лауреата Госу-
дарственной премии России, 
лучшим поэтом современ-
ности, включая в десятку 
великих поэтов XX века на-
ряду с Николаем Клюевым 
и Сергеем Есениным. Когда 
умер, в Институте мировой 
литературы заявили, что 
Николай Тряпкин и Юрий 

Кузнецов были последними 
русскими классиками. При-
знан Николай Тряпкин и на 
мировом уровне - в Британ-
ской национальной библи-
отеке хранится шесть его 
книг. Причем на Западе он 
считается одним из «самых 
русских» поэтов. А что у 
нас? Ни памятника, ни му-
зея, ни строчки в школьных 
учебниках. Буквально в по-
следний момент удалось 
спасти могилу родителей 
поэта в Лотошине. А на под-

московном кладбище 
«Ракитки» могила 
самого Николая 
Тряпкина находит-
ся до сих пор в жал-
ком состоянии.

- На данный мо-
мент, кстати, Лотоши-
но - это единственное 
место, где нам идут 
навстречу, - продолжа-
ет Алексей Полубота. 
- Здесь появилась би-
блиотека имени поэта, 
скромная памятная до-
ска. Но вот с развалива-
ющимся на глазах домом 

Тряпкина дело с мертвой 
точки никак не сдвигается.

Тем временем деревянный 
дом в Лотошине, построен-
ный Тряпкиными и много 
лет принадлежавший их се-
мье, - фактически единствен-
ная материальная память о 
поэте. Сохранить бы его, сде-
лать музей! Но вот незада-

ча: в голодные 90-е 
поэт продал его. И 
где теперь новый 
хозяин - никто не 
знает. В доме но-
чуют бомжи, жгут 
костры. А админи-
страция поселка в 
этом вопросе без-
действует. Как и 

руководство подмосковного 
Реутова, в котором Николай 
Тряпкин прожил почти 20 
лет своей жизни, а нет ни па-
мятной доски, ни даже скром-
ного стенда в музее. На офи-
циальные письма чиновники, 
как правило, не отвечают. 
Одна надежда, что все-таки 
заметят открытое письмо, 
отправленное на днях губер-
натору Московской области 
Андрею Воробьеву, которое, 
как и в случае с цветаевским 
музеем в Александрове, под-

писали многие деятели куль-
туры, среди которых поэт 
Евгений Евтушенко, писа-
тель Захар Прилепин и ре-
жиссер Никита Михалков.

Чтобы помнили...
Через что пришлось прой-

ти, чтобы добиться возмож-
ности установить памятную 
доску на доме, где жил на-
родный любимец - актер, 
режиссер и поэт Леонид Фи-
латов, рассказал «МН» ру-
ководитель Московского те-
атра поэтов, режиссер Влад 
Маленко.

Мысль про памятную доску 
на доме Филатова возникла, 
когда готовился поэтический 
фестиваль «Филатов-фест». 
Героя легендарного фильма 
«Экипаж» и автора всегда ак-
туальной сказки «Про Федо-
та-стрельца, удалого молод-
ца» люди любят. 

- За нас должна была по-
ручиться любая весомая 
общественная организация, 
- говорит Влад Маленко. - Я 
конечно же сразу обратился 
с этим вопросом в один из со-
юзов писателей. И каково же 
было мое удивление, когда 
там в поручительстве мне от-
казали под предлогом того, 
что... Филатов не был писа-
телем и в их организации не 
состоял!

В итоге поручителями 
стали - вы не поверите! - во-
ины-интернационалисты, 
которые в отличие от писа-
телей в Филатове признали 
своего. Все необходимые до-
кументы были оформлены, к 
процессу подключился даже 
последний министр культу-
ры СССР и близкий товарищ 
Филатова Николай Губенко. 
Общими усилиями дело все-
таки сдвинулось с мертвой 
точки: 24 декабря накануне 
70-летия актера и поэта ме-
мориальная доска работы 
скульптора Елисея Малыш-
кина на доме №1/15 по Крас-
нохолмской набережной, где 
жил Леонид Филатов, все-
таки будет открыта.

Но нет до сих пор ни на-
званной улицы, ни памят-
ника, ни музея «последнему 
великому поэту века» Юрию 
Кузнецову. Почти 20 лет ини-
циативная группа борется за 
право открыть музей поэта 
Иосифа Бродского в Санкт-
Петербурге. Стремительно 
растет количество подписей 
под еще одним открытым 
письмом - установить памят-
ник и музей поэту Николаю 
Гумилеву, у которого, как 
пишут авторы письма, «до 
сих пор нет ни собственного 
музея, ни памятника, ни даже 
могилы».

...Пока верстался номер, 
официальный комментарий 
по вопросу цветаевского 
музея в Александрове жур-
налистам дала замглавы ад-
министрации Александров-
ского района по социальным 
вопросам Елена Шульга. По 
ее словам, «пока музей суще-
ствует. Но вопрос остается 
открытым».

Марина Алексеева
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На днях Татьяна Голикова, 
председатель Счетной 
палаты, заявила, что 
Резервный фонд РФ 
в ближайшее время может 
быть полностью исчерпан. 
То же самое, увы, 
можно сказать 
и о самом главном резерве 
России - ее культуре. 
Тревожные сигналы 
об этом в последнее время 
слышны все чаще.

Как забывают
любимых 

поэтов 
Марина 
Цветаева

Могила 
Николая 
Тряпкина

Николай 
Тряпкин

Леонид 
Филатов

Иосиф 
Бродский

Николай 
Гумилев
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Общими усилиями дело все-таки сдвину-
лось с мертвой точки: 24 декабря накануне 
70-летия актера и поэта мемориальная до-
ска на доме №1/15 по Краснохолмской на-
бережной, где жил Леонид Филатов, все-
таки будет открыта.
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После заключения соглашения 
цена на нефть поднялась сразу почти 
на 20%. Однако дальнейшего роста 
ждать не стоит - напротив, уже в нача-
ле 2017-го, считают многие аналитики 
рынка, цена на черное золото может 
упасть до 35 долларов за баррель и 
продержаться на этом уровне как ми-
нимум до 2018 года.

«При Обаме нефтедобыча в США 
выросла в 1,8 раза, это был чудовищ-
ный рывок, - напоминает генеральный 
директор Фонда национальной энер-
гетической безопасности Константин 
Симонов. - Когда цены на нефть упа-
ли, американцы, как говорят, убрали 
буровые. А куда они их убрали? Они в 
кладовке стоят. Сейчас из-за роста цен 
произойдет разблокировка сланцевой 
нефтедобычи. Американская нефтя-
ная индустрия намного шустрее, 
чем мы и европейцы».

Новый президент До-
нальд Трамп двумя ру-
ками за увеличение до-
бычи нефти - он уже 
пообещал энергетиче-
ским компаниям нало-
говые льготы, снятие 
ограничений на добычу 
на федеральных землях и 
на шельфе, ослабление эко-
логических нормативов, раз-
витие сети трубопроводов. Все это 
должно вывести Америку в лидеры 
по экспорту черного золота. И цена 
вопроса здесь уже не имеет значения.

«Давно задается вопрос, при каких 
ценах на нефть сланцевая нефтедо-
быча становится невыгодной, - про-
должает Симонов. - Однозначного от-
вета на этот вопрос нет, есть буровые, 
которые и при 40 долларах за баррель 
работают с хорошей прибылью».

Наполеоновские планы Трампа 
залить весь мир нефтью и газом из 
США косвенно подтверждает назна-
чение на должность госсекретаря неф-
тяного магната, главы  ExxonMobil 
Рекса Тиллерсона.

На фоне заявлений Трампа договор 
ОПЕК о сокращении нефтедобычи 
вряд ли сможет сыграть существен-
ную роль в ценообразовании на миро-
вом энергетическом рынке. Тем более 
что и сами подписанты соблюдать ус-
ловия договора, судя по всему, вряд ли 
собираются.

«Этот договор ОПЕК восприни-
мается сегодня как первая договорен-
ность с участием России, но на самом 
деле это не так», - отмечает заведу-
ющий Центром изучения мировых 
энергетических рынков Института 
энергетики НИУ ВШЭ Вячеслав Ку-
лагин. Он напоминает: РФ уже под-
писывала аналогичные соглашения в 
1999 и 2001 годах.

«Тогда тоже договорились сокра-
тить, но этот опыт закончился тем, 

что по факту таких сокращений про-
сто не происходило. Спасло то, что это 
был период роста мировой экономики 
и этот рост вытягивал цены. То есть 
эти договоренности очень быстро за-
бываются. Вот вроде бы хотели, но 
немножко не получилось», - говорит 
Кулагин.

При этом России удалось схитрить: 
за несколько месяцев до подписания 
соглашения с ОПЕК РФ интенсив-
но наращивала добычу и на момент 
подписания добывала на 10% больше 
нефти, чем обычно. А так как договор 
предписывает сократить добычу на 
10% от объема на момент подписания, 
то России предстоит всего-навсего 
вернуться к своим обычным показа-
телям.

«Так что тут тоже есть заблуждение 
- у нас добыча точно не упадет... 

Нет, мы не обманули, но мы 
сокращаем от максимума, 

в этом для нас прелесть. 
Теперь мы можем пройти 
по договору с той же до-
бычей и при этом хоро-
шо заработать», - полага-
ет Вячеслав Кулагин.

Впрочем, удастся ли 
«хорошо заработать» - это 

большой вопрос. Половина 
аналитиков придерживается 

версии о том, что низкие цены на 
нефть формируются за счет ее пере-
избытка. Однако вторая половина 
экспертов убеждена: никакого избыт-
ка нет, да и цена на нефть зависит во-
все не от объемов нефтедобычи.

«Когда говорят о лишней нефти, я 
всегда говорю: а где эта нефть физи-
чески? Где эти танкеры?» - рассуждает 
Константин Симонов.

Лишняя нефть - это всего-навсего 
1% от мировой добычи. Эксперты 
до сих пор не смогли прийти к выво-
ду, существует ли этот «лишний 1%» 
или это некая статистическая погреш-
ность.

Кстати, мало кто помнит о том, что 
до 70-х годов мировые цены на нефть 
не знали ни взлетов, ни падений. 
«Нефть стоила до 70-х годов четыре 
доллара, - рассказывает главный со-
ветник руководителя аналитического 
центра при правительстве РФ Леонид 
Григорьев. - С тех пор колеблется то 
вверх, то вниз. Так, события на Фуку-
симе и война в Ливии несколько лет 
назад загнали нефть за 100. А в 2014 
году произошло обрушение».

Впрочем, низкие цены на нефть не 
будут для России катастрофой, уверя-
ет глава Минфина Антон Силуанов. 
Он уже заявил о том, что бюджет на 
2017-2019 годы, сверстанный под 40 
долларов за баррель, выдержит и 30 
долларов, избежав дополнительных 
секвестров.

Аделаида Сигида
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Антон Силуа-
нов уверяет, что 
бюджет выдер-
жит и 30 долла-

ров за бар-
рель.

Финансовое ведом-
ство предлагает снизить 
повышение зарплат для 
медицинских работни-
ков в новом году с за-
планированных 10,6% 
до 5,4%. 

С чем это связано? 
А с тем, что у регионов, 
которые должны были 
обеспечить повыше-
ние, на это просто нет 
средств. Правда, «речь 
не идет о снижении уров-
ня заработной платы, на 
этом этапе мы предлага-
ем остановиться темпом 
роста 5,4%», - уточнила 
замминистра финансов 
Татьяна Нестеренко.

Средства, предусмо-
тренные в бюджете на 
выполнение запланиро-
ванного ранее норма-
тива в 10,6%, Минфин 
хочет перенаправить на 
создание резерва (поряд-
ка 75,9 млрд руб.) внутри 
самого ФОМС. Этот 
резерв предлагается на-
править на финансиро-
вание роста зарплат мед-
работников в будущем. 
Ну то есть когда-нибудь, 
не сейчас.

Комитет Государ-
ственной думы по 
бюджету и налогам 
согласился с инициа-
тивой Минфина. При 
этом первый зампред 
Комитета Госдумы по 
здравоохранению Фе-
дот Тумусов написал в 
своем «фейсбуке», что 
весь бюджет на здра-
воохранение является 
невыполнимым. По его 
словам, из заложенных 
в нем 1,5 трлн руб. реги-
ональных поступлений 
регионы реально смо-
гут предоставить лишь 
800 миллиардов.

По так называемым 
майским указам Влади-
мира Путина, в 2017 году 
зарплата врачей должна 
составить 180% от сред-
ней в регионе, среднего 
и младшего медперсо-

нала - 90% и 80% соот-
ветственно. В 2018 году 
зарплата среднего и 
младшего медперсона-
ла должна сравняться 
со средней по региону, а 
зарплата врачей - пре-
высить этот показатель 
в два раза.

И тем не менее оргсе-
кретарь Межрегиональ-
ного профсоюза работ-
ников здравоохранения 
«Действие» Андрей Ко-

новал рассказал журна-
листам, что регионы уже 
экономят на зарплатах. 
Врачам и среднему мед-
персоналу сокращают 
стимулирующие выпла-
ты и прочие надбавки, а 
младший медперсонал 
лишают статуса медра-
ботника и переводят в 
разряд обслуживающего 
персонала, на который 
не распространяются 
майские указы прези-
дента о повышении зар-
плат.

Вице-премьер Оль-
га Голодец об этом 
прекрасно помнит: «С 
1 января 2018 года зара-
ботная плата врачей в 
соответствии с майски-
ми указами президента 
будет составлять 200% 
от средней по стране. 
Это неукоснительная 
позиция, которую никто 
не может пересматри-

вать и которой мы будем 
неуклонно следовать», - 
и добавила, что эта нор-
ма заложена в бюджет.

Разумеется, соци-
альный блок прави-
тельства, который 
представляет Ольга 
Голодец, традиционно 
стоит за повышение 
выплат бюджетникам, 
но... не несет никакой 
ответственности за на-
личие соответствую-

щих средств в бюджете. 
И откуда им взяться, 
пока не ясно. Бюджет 
России на ближайшие 
три года крайне жест-
кий и к тому же дефи-
цитный. 

Впрочем, у властей 
есть верные способы 
«немного сжульничать». 
Например, сократить 
число медработников 
и повысить нагрузку на 
оставшихся, увеличив им 
заодно зарплату. (Что, 
впрочем, и так уже дела-
ется. Или господа мини-
стры думают, что врачи 
на одной ставке пашут?)

Другой вариант (если 
бюджет начнет трещать 
по всем статьям) - про-
сто запустить печатный 
станок. Правда, из-за ро-
ста цен «инфляционный 
налог» за это заплатит 
все население страны.

Марина Кочетова

ДОГОВОР 
ДОРОЖЕ
НЕФТИ?
Договор ОПЕК о сокращении добычи нефти 
не сможет исправить ситуацию с ценами 
на черное золото, полагают эксперты.

Минфин нашел лекарство от бюджетных бо-
лезней - он предлагает притормозить расту-
щую зарплату врачей уже в следующем году.

ВРАЧАМ МОЖЕТ 
НЕ ПОЗДОРОВИТЬСЯ
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Подготовлены но-
вые поправки в за-
кон о деятельности 
экстренных служб -
п р е д п о л а г а е т с я 
снять юридическую и 
материальную ответ-
ственность с водите-
лей данных служб за 
повреждение част-
ных автомобилей.

Поправки обсудили 
на днях в Обществен-
ной палате РФ. Как 
отметили сами пред-
ставители скорой по-
мощи и пожарные, на 
данный момент в су-
дебной практике поч-
ти все решения выно-
сятся в пользу частных 
владельцев автомоби-
лей.

Так, если скорой 
или пожарной машине 
не уступают дорогу, в 
случае столкновения 
виновными все равно 
признаются водите-
ли машин экстренных 
служб. «Потому что 
они не удостоверились, 
что им уступают доро-
гу. У нас хорошо защи-
щено население, но аб-
солютно не защищены 
те, кто осуществляет 
спасение населения. В 
итоге мы попадаем в 
замкнутый круг», - за-
явили представители 
пожарной охраны в 
Общественной палате.

Новые поправки в 
закон снимают с во-
дителей машин экс-
тренных служб любую 
материальную и юри-
дическую ответствен-
ность за ДТП (сегодня 
штрафы оплачивают 
сами водители из свое-
го кармана). Закон от-
меняет для них штра-
фы за неправильную 
парковку, как и просто 
плату за парковку.

Новый закон также 
разрешает водителям 
экстренных служб 
превышать скорость 
и совершать другие 
нарушения правил до-
рожного движения.

Но самый спорный 
пункт в новом законе 
- о праве экстренных 
служб на «таран» авто-
мобилей, мешающих 
проехать к месту ЧС. 
Причем под ЧС пони-
мается как пожар, так 
и вызов скорой, если 
имеется угроза жизни 
пациенту.

«Мы машин тогда 
не накупимся, у нас 
машины все новые, 
и если мы их будем 
бить, то замучаемся 
восстанавливать, - не 
согласились с пред-
ложениями законода-
телей представители 

скорой помощи. - До-
пустим, бабушка зво-
нит: ее внук трех лет 
упал, разбил нос, те-
чет кровь, она в трансе 
и не может дать 
объектив-
ную оцен-
ку. Мы 
раздвинем 
все эти ав-
томобили, а 
потом нас об-
винят в том, 
что никакой 
угрозы жиз-
ни не было. 
Как будем 
решать этот 
вопрос?»

С такой же 
осторожно-
стью к ини-
циативе за-
конодателей 
относятся и в МЧС. 
Экстренные службы 

говорят, что новый за-
кон ставит их «между 
двух огней» - не пере-
давишь легковые ма-
шины, обвинят в гибе-
ли людей на пожаре. 
Передавишь, а потом 
окажется, что ника-
кой угрозы жизни не 
было, просто во дворе 
многоэтажки загорел-
ся мусорный бак.

«Мы с судами с на-
селением замучаемся, 
- опасаются пожар-
ные. - Будет много 
мошенничеств, каж-
дый будет считать 
своим долгом напи-
сать, что ему машину 
повредили». 

Кроме того, новый 
закон не дает ответа на 
самый главный вопрос 
- кто будет выплачи-
вать компенсации вла-
дельцам поврежден-
ных автомобилей в том 
случае, если «таран» 
будет признан право-
мерным?

«Во дворах реально 
стоят машины с двух 

сторон, это «елка», и 
если поедет пожарная 
машина, то просто их 
всех сгребет», - пере-
живают пожарные.

Недавно такое 
было в Химках - в 
результате изуродо-
ваны порядка десяти 
автомобилей, и они 
не подлежат восста-
новлению. Пожарная 
машина в отличие от 
скорой относится к 
грузовому транспорту 
и причинить повреж-
дения легковым ма-
шинам может весьма 
значительные.

Сегодняшнее зако-
нодательство вопрос с 
компенсациями реша-
ет просто - компенса-
цию пострадавшему 
выплачивает страхо-
вая компания.

Зампредседателя 
комиссии ОП РФ по 
безопасности, лидер 
общественного дви-
жения «СтопХам» 
Дмитрий Чугунов из-
менения в закон пол-
ностью поддерживает 
и приводит в пример 
страны Запада: там 
машины в случае ЧС 
«разгребают», не за-
думываясь. Правда, 
на Западе за повреж-
дения положена ком-
пенсация от страховой 
компании.

У нас в России одно 
из предложений - вве-
сти в новый закон 
пункт об отмене ком-
пенсаций: сам припар-
ковался в неправиль-
ном месте, значит, сам 
и виноват.

Философия рос-
сиянина - «мне все 

должны», жалуется 
Чугунов: «Жители 
приходят и говорят - 
мне должны! И вы их 
не переубедите. Вот 
водители экстренных 
служб и не хотят ри-
сковать, кого-то раз-
двигать. В Европе не 
стоит вопрос, спасать 
машину или жизнь».

В России ответ на 
этот вопрос пока не 
найден. И почему мы 
всегда ищем виновато-
го? Разве нельзя про-
думать такое решение 
развития транспортной 
сети, чтобы автовла-
дельцы не становились 
врагами пешеходов и 
спецтранспорта. В бли-
жайшее время поиском 
ответа займется соз-
данная в Госдуме рабо-
чая группа.

Аделаида Сигида

Автоюрист, 
адвокат Сергей 
ОБРАЗЦОВ:
- В описываемых слу-
чаях на компенсацию 
автовладелец может 
рассчитывать, толь-
ко если его машина 
была застрахована по
КАСКО. Если же у него 
ОСАГО, то никаких 
выплат не произво-
дится - ОСАГО преду-
сматривает выпла-
ты только при ДТП, то 
есть в случае непред-
намеренного повреж-
дения транспортного 
средства.
При преднамеренном 
«таране» автомобиля 
есть только один спо-
соб компенсировать 
ущерб - обратиться с 
заявлением в полицию 
с требованием возбу-
дить уголовное дело. 
Намеренное повреж-
дение чужого имуще-
ства - это статья 167 
УК РФ, предусматри-
вающая материальную 
компенсацию постра-
давшему со стороны 
виновного лица.
Сегодня автовладель-
цы, чьи машины в ходе 
ц е л е н а п р а в л е н н ы х 
действий повредила 
техника государствен-
ных служб, почти всег-
да выигрывают в судах 
и получают компенса-
цию от этих служб, а 
не от страховой ком-
пании. Собственно, 
чтобы не выплачивать 
никаких компенсаций, 
сейчас Госдума и со-
бирается принять но-
вый закон.
При этом пожарные 
службы, МЧС, скорая 
имеют все возмож-
ности застраховать 
имущество тех, кого 
они собираются та-

ранить. Для этого им 
надо застраховать 
свои собственные ма-
шины так называемым 
расширенным ОСАГО: 
стоимость такой стра-
ховки увеличивается 
всего на тысячу руб-
лей, а суммы выплат 
- до миллиона рублей. 
Здесь уже не имеет 
значения, была ли чу-
жая машина повреж-
дена намеренно или 
случайно.
Другое дело, что в слу-
чае принятия нового 
закона страховые ком-
пании, скорее всего, 
откажут специальным 
службам в расширен-
ном ОСАГО. Ведь ма-
шины они собираются 
таранить намеренно. 
Сколько будет постра-
давших автовладель-
цев? Страховщики мо-
гут опасаться больших 
убытков.
Вывод такой: если 
примут новый закон, 
то пострадавшие ав-
товладельцы лишатся 
возможности полу-
чить компенсацию в 
суде. Зато обладатели 
КАСКО по-прежнему 
смогут рассчитывать 
на выплаты от страхо-
вых компаний. Однако 
застраховать маши-
ну по КАСКО у нас в 
стране могут далеко 
не все, например: ав-
товладельцу могут от-
казать в КАСКО, если 
его машина старше 
пяти лет.
Таким образом, Рос-
сия станет единствен-
ной европейской стра-
ной, где государство 
отказывается ком-
пенсировать ущерб, 
причиненный авто-
владельцам в ходе 
ликвидации ЧС.

КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТАСКОРАЯ ПОМОЩЬ 
пойдет на «таран»?

Экстренные 
службы говорят, 
что новый закон 

ставит их «между 
двух огней» - не 

передавишь 
легковые машины, обвинят 
в гибели людей на пожаре. 
Передавишь, а потом 
окажется, что никакой 
угрозы жизни не было, 
просто во дворе многоэтажки 
загорелся мусорный бак.
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А ведь у праздников есть вкус! 
Узнаваемый и неповторимый. И 
есть способ сделать праздни-
ком любое чаепитие. Речь о тех 
самых знакомых с детства, лю-
бимых шоколадно-вафельных 
конфетах.

Только представьте: конвертик 
из глянцевой бумаги, известная 
всем картинка. Потом зеркальная 
фольга, ее сияние рождает детский 
восторг от приближения удоволь-
ствия. И вот он - сладкий кирпичик, 
покрытый шоколадом. Раскусы-
ваешь - и раздается звонкий хруст 
вафли. Вкушаешь сладкую начинку, 
глаза чуть закрываются от наслаж-
дения.

Шоколадно-вафельные конфеты 
уже для нескольких поколений де-
тей и взрослых - символ праздника, 
уютного чаепития, теплой семейной 
встречи. И потому особенно важно, 
чтобы конфеты были изготовлены 
из качественных продуктов, содер-
жали настоящий шоколад. Только 
тогда «волшебство сработает» и 
сладости пробудят детские воспо-
минания и подарят узнаваемый лю-
бимый вкус. Вафельные конфеты 
«Мишки в лесу» фабрики «Побе-
да» - это классический высококаче-
ственный продукт, который подой-
дет для торжества, станет вкусным 
подарком или превратит обычный 
день в праздник. И важнейшую 
роль тут, конечно, играет магия - 
магия шоколада, ведь «Мишки в 
лесу» покрыты настоящим горьким 
шоколадом 72% какао.

На первый взгляд шоколад и 
кондитерская глазурь одинаковы. 

Рассказывает Ольга Муравье-
ва, генеральный директор фабри-
ки «Победа»: «Глазурь и шоколад 
по составу, по вкусу и своим каче-
ствам - совершенно разные продук-
ты. Обратите внимание при выборе 
конфет, что вы покупаете именно 
конфеты, покрытые шоколадом, 
а не глазурью. На обертке всегда 
должен быть состав. Внимательно 
изучите компоненты, если среди 
них кондитерский жир или «эквива-

лент какао-масла» - в та-
кой конфете шоколада 
нет или почти нет. В пе-
речень продуктов долж-
ны входить не только ка-
као-порошок, но и какао 
тертое и какао-масло 
- это главные ингреди-
енты шоколада. Наши 
вафельные «Мишки в 
лесу» покрыты горьким 
шоколадом 72% какао, 
купольные - настоящим 
молочным шоколадом».

П р и в ы ч -
ная малень-

кая конфета 
- это результат 

с к р у п у л е з н о й 
отработки техно-
логии. Фабрика 

«Победа» выпускает 
вафельные шоколад-
ные конфеты по соб-

ственным рецептам. В их составе 
только натуральные ингредиенты: 
какао высокого качества (тертое 
какао и какао-масло), сахар, мо-
лочные продукты. Чтобы добиться 
звонкого хруста, кондитеры «По-
беды» разработали уникальную 
рецептуру вафель. «Когда мы за-
пускали вафельный цех, то долго и 
кропотливо работали над составом 
той самой идеальной вафли для 

конфеты. Она должна была хру-
стеть и таять во рту. Перепробова-
ли множество рецептов, и все было 
не то... В итоге мы придумали до-
бавить в наши вафли натуральный 
солод. И тогда мы получили ее! 
Вкуснейшую вафлю, которая при-
ятно хрустит и потом нежно тает 
во рту. Вот такой секретный ингре-
диент у вафельных конфет конди-
терской фабрики «Победа», - при-
открывает тайну идеальной вафли 
Ольга Муравьева.

Покупая конфеты фабрики «По-
беда», вы можете быть уверены, что 
выбираете лучшее из возможного. 
«Победа» создала целую линейку 
«Мишек в лесу» на все сладкие слу-
чаи жизни. Классические шоколад-
но-вафельные конфеты в горьком 
шоколаде 72% какао - для истин-
ных гурманов, для торжественных 
моментов. Конфеты в форме ку-
пола в молочном шоколаде про-
сто обожают дети да и взрослые. 
Конфеты в изящной коробке весом 
150 грамм станут отличным подар-
ком хорошему человеку или само-
му себе. Батончики в настоящем 
молочном шоколаде - это легкий и 
вкусный способ устроить праздник 
прямо здесь и сейчас. А вафельные 
батончики - сладкое удовольствие, 
для которого не нужен повод, они к 
месту и по душе всегда и везде.

Так что у праздника действитель-
но есть свой вкус. Это вкус кон-
фет «Мишки в лесу» кондитерской 
фабрики «Победа». Вам осталось 
только решить, какой именно от-
тенок, какие ноты этого праздни-
ка подойдут вам и вашим близким 
именно сегодня.

Елена Попова

«Мишки в лесу» -
те самые конфеты

Муравье-

н
к

- эт
с к р у

отраб
логии

«Победа
вафельные 
ные конфе

Реклама

Старье -
в помойку

Специалисты по фэн-
шуй уверены: накануне 
Нового года необходи-
мо выкинуть всю посуду, 
имеющую сколы, тре-
щины или выщербины. 
Считается, что через эти 
дефекты из дома утека-
ет финансовая энергия.

Кроме того, следу-
ет расстаться со старой 
одеждой. Жалеть не сто-
ит: если какую-то вещь 
вы не надевали более 
двух лет подряд, то вряд 
ли оденете снова.

Следует позаботиться 
и о комнатных растени-
ях - протереть с листвы 
пыль, а высохшие листи-
ки оборвать, поскольку 
они препятствуют про-
никновению в дом свет-
лой положительной 
энергии, притягиваю-
щей деньги и просто 
удачу.

Особое внимание 
специалисты по фэн-
шуй советуют уделить 
полам. Их следует тща-
тельно вымыть, а затем 

обойти каждую комнату 
по часовой стрелке с го-
рящей свечой, не забывая 
про темные углы - скопле-
ние темной энергии.

Нарисуй
себе богатство

Эзотерики советуют 
людям, которые мечта-
ют о конкретной сумме 
денег, просто... заказать 
ее мирозданию. Сделать 
это совсем не сложно. 
Необходимо взять боль-
шой лист бумаги, лучше 
ватман красного цвета, и 
на нем зеленым флома-
стером нарисовать нуж-
ные цифры.

Ватман или лист бума-
ги с нарисованной суммой 
желательно украсить на-
клейками или картинка-
ми с изображением денег. 
Можно приклеить одну 
или несколько монеток 
желтого цвета. В Новый 
год под звон курантов 
этот рисунок необходимо 
свернуть в рулон, перевя-
зать лентой и спрятать 
как можно дальше.

Через год, а может и 
раньше, у вас будет воз-
можность проверить, 
как работают восточные 
практики.

Красный -
цвет денег

Один из способов ум-
ножить достаток связан 
с красной шерстяной ни-
тью. Ее следует обмотать 
вокруг купюры или моне-
ты так, чтобы получился 
клубок, а затем повесить 
на новогоднюю елку. По-
сле того как праздничная 
ночь закончится, талис-
ман следует разместить 
над входной дверью. Эф-
фект гарантируется.

Конверты
на все случаи

Многие китайцы стара-
ются держать деньги в че-
тырех красных конвертах.

В одном из конвертов 
- купюры, предназначен-
ные для возврата долгов.

Во втором хранятся 
деньги на текущие быто-
вые расходы.

В третий конверт, но-
сящий символичное на-
звание «богатство», они 
кладут купюру крупного 
достоинства. В течение 
года при малейшей воз-
можности в этот конверт 
добавляются средства. 
Вот именно та сумма, ко-
торая хранится в конверте 
«Богатство», по поверию, 
будет снова и снова прихо-
дить к хозяину конверта.

Четвертый конверт 
предназначен для хра-
нения денег, которые вы 
планируете потратить на 
подарки близким людям.

Дмитрий Соколов

С 23 декабря по 8 января во Дворце 
спорта «Лужники» состоится серия из 38 
показов театрализованного концертно-
го шоу «Волшебное созвездие Disney».

В с е м и р н о 
известная ком-
пания запуска-
ет в России но-
вый семейный 
проект - ново-
годнее театра-
л и з о в а н н о е 
к о н ц е р т н о е 
шоу, созданное 
при участии 
п р о д ю с е р -
ских компаний 
«Стейдж Продакшн» и «Айс Мюзикл».

Визуальные эффекты, уникальное све-
товое оформление, декорации и костюмы, 
а главное - видеоряд, созданный на основе 
анимационных фильмов Disney, - основные 
элементы новой программы.

В программу включены 15 песенных 
хитов, авторы которых - композиторы 
Алан Менкен, братья Шерман, Ханс Цим-
мер, Роберт и Кристин Лопес - стали об-
ладателями в общей сложности 11 премий 
«Оскар». В шоу вошли музыкальные но-
мера из фильмов «Русалочка», «Золушка», 
«Красавица и Чудовище», «Рапунцель», 
«Аладдин», «Холодное сердце», «Король 
Лев», «Книга джунглей», «Мэри Поппинс» 
и музыка к фильму «Пираты Карибского 
моря». Многие из них впервые прозвучат 
со сцены на русском языке в живом ис-
полнении российских артистов.

«Волшебное
созвездие

Disney» в Москве

Реклама

+0Деньги в дом по фэншуй
НЕСКОЛЬКО СПОСОБОВ ПРИВЛЕЧЬ ДОСТАТОК
ПО СТАРЫМ ВОСТОЧНЫМ РЕЦЕПТАМ
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Трамп и бабуля
Знаменитая телеведущая 

Опра Уинфри еще в 1988 
году, когда брала интервью 
у Дональда, спросила: «Нет 
ли у вас президентских ам-
биций, уважаемый?» На 
что Трамп ответил: «Пока 
нет. Но если они появятся, я 
не проиграю!»

Мужик сказал - мужик 
сделал.

Теперь в народе ходит 
куча анекдотов о Дональде 
Трампе. Например, сцена из 
«Операции «Ы». Помните, 
когда Шурик с ружьем ох-
раняет склад, а к нему под-
ходит герой Вицина:

- Вы кто?
- Трамп.
- А где бабуля?
- Я за нее.
Да уж, поражение бабули 

Хиллари Клинтон - сенса-
ция планетарного масшта-
ба. Но куда деваться? Это 
же Америка насаживала 
демократию всему миру. 
Теперь сами следуйте этим 
правилам.

Трамп и Обама
Однажды Трамп снял 

обращение к президен-
ту США Бараку Обаме. В 
своем видео миллиардер 
предложил сделать благо-
творительное пожертво-
вание - 5 млн долларов! - в 
казну государства. Но при 
условии - если Обама выло-
жит в Сеть свой диплом об 
окончании Колумбийского 
университета.

Бизнесмен уверял, что 
Обама не имел права из-
бираться, так как ни в ка-
ком университете не учил-
ся, а его свидетельство о 
рождении на территории 
США  - подделка.

Барак этот ролик про-
игнорировал.

Трамп и суд
Лет восемь назад До-

нальд Трамп обратился 
в суд (чего публичные 
люди Америки стара-
ются не делать) с ис-
ком к писателю Тимоти 
О’Брайану, который сочи-
нил о нем книгу под назва-
нием «Нация Трампа: ис-
кусство быть Дональдом». 
В своих заметках Тимоти 
утверждал, что миллиар-
дер совсем не так богат, 
как многие думают. Мол, 
реальное состояние биз-
несмена не превышает 
250 млн долларов, а все 

остальное - мыльный пу-
зырь. Трамп же утверждал, 
что его капитал 2,7 млрд 
долларов. В общем, обидел-
ся и заявил, что эта книга 
нанесла ущерб его репута-
ции. Впрочем, дела он так и 
не выиграл.

Трамп и унитаз
В августе 2011 года До-

нальд Трамп представил 
свой новый именной «Бо-
инг-757» за $100 млн дол-
ларов. Сам самолет внутри 
больше напоминал дорогой 
отель, отделанный 24-ка-
ратным золотом. Отмеча-
лось, что туалет там тоже 
был исполнен полностью 
из золота. «Если у вас есть 
чем гордиться, показывай-
те это всем»,  - приговари-
вал Трамп.

Вообще, одна из его зна-
менитых фраз: «Никогда 
не берите отпуск. Зачем 
он вам? Если работа не до-
ставляет удовольствия, зна-
чит, вы работаете не там, 
где нужно».

Уже многие годы До-
нальд спит всего лишь че-
тыре часа в сутки, и ему 
этого хватает. Некоторые 
критики осторожно наме-
кают, что именно этим объ-
ясняется его экстравагант-
ность. Но Дональд в 70 лет 
здоров как бык. Он почти 
никогда не болеет, весит 
100 кг при росте 192 см и 
просто пышет энергией.

Трамп и телевизор
Трамп в 70 лет не только 

стал старейшим президен-
том США после Рональда 
Рейгана (69). Он еще повто-
рил его путь - из актеров в 
Белый дом. Ведь Дональд 
снялся в эпизодических 
ролях в таких картинах, 
как «Образцовый самец», 
«Знаменитость», «Студия 
54», «Компаньон», «Эдди», 
«Любовь с уведомлением», 
в культовом сериале «Секс 
в большом городе» и в зна-
менитой комедии «Один 
дома».

А в 2004 году он стал ве-
дущим реалити-шоу «Уче-
ник». Участники боролись 
за право получить руко-
водящую должность с зар-
платой 250 тыс. долларов 
в год в одной из компаний 
миллиардера. Претенден-
ты на победу получали 
право управлять то одним, 
то другим предприятием 
магната. Тот, кто справлял-
ся хуже, выбывал из игры, 
услышав из уст Трампа: 
«Ты уволен!»

Когда во время предвы-
борной гонки у Дональда 

спросили, какими будут 
его первые слова к Ба-
раку Обаме после но-
ябрьского голосования, 
он произнес ту леген-
дарную фразу: «Ты уво-
лен!»

Трамп и забор
Пять лет назад До-

нальд Трамп начал 
строить «величайший 
гольф-клуб в мире» в 

Шотландии, но стол-
кнулся с некоторыми 

проблемами. Один из мест-
ных жителей отказался 
продавать свой дом, рас-
положенный около клуба. 
Миллиардер тогда просто 
построил забор вокруг его 
жилища и отправил шот-
ландцу чек на 4600 долла-
ров с предложением воз-
местить расходы. Мол, я 
оплатил половину забора, 
вторая часть расходов - на 
тебе.

Трамп и подарок
Три года назад, тоже в 

ноябре, водитель автобуса 
в США случайно увидел де-
вушку, которая перелезала 
через ограждение моста, 
чтобы покончить с жизнью. 
Шофер остановился, уго-
ворил ее отойти от края и 
затем насильно увел в безо-
пасное место. Трамп увидел 
ролик спасения в «Ютубе» 
и решил подарить водите-
лю 10 тыс. долларов. «Он 
великий человек с добрым 
сердцем», - воскликнул 
Трамп, который на самом 
деле очень сентименталь-
ный мужчина.

Трамп и прическа
Одна из главных отли-

чительных внешних черт 
Трампа - его прическа, ко-
торую он никогда не менял 
на протяжении всей карье-
ры. Сам же он несколько 
раз говорил, что гордится 
своими волосами: «Нет, я не 
зачесываю их вперед. Это 
как-то так - немного вперед 
и немного назад. Я так при-
чесываюсь уже много лет».

Странно выкрашенная, 
актуальная, как панталоны 
со штрипками, побитая мо-
лью прическа - это все не 
важно. Зато каждый в Аме-
рике при виде шерстистого 
козырька воскликнет: «Ба! 
Да это же Дональд!»

Трампу приходится регу-
лярно опровергать слухи о 
том, что он носит парик. Он 
не раз заявлял: «Я думаю, что 
у меня самые знаменитые 
волосы в Америке». Милли-
ардер моет их недорогими 
шампунями и принципиаль-
но не пользуется феном.

Трамп и женщины
Бизнес-империя Трампа 

простирается от девелоп-
мента и игорного бизнеса 
до конкурсов красоты - 
миллиардеру принадлежат 
«Мисс Вселенная», «Мисс 
США» и «Юная Мисс 
США». На таких конкурсах 
очень удобно искать себе 

подруг и спутниц жизни. 
Да-да, именно для этого их 
и устраивал Дональд.

Первой женой Трампа 
стала чехословацкая лыж-
ница и модель Ивана Зель-
ничкова. Узнав, что муж 
ей изменяет, она подала на 
развод, запросив 25 млн 
долларов. После той исто-

рии Трамп дважды женился, 
каждый раз заключая под-
робный брачный контракт.

От первого марьяжа у 
него трое детей - Дональд-
младший, Иванка и Эрик. 
Затем Трамп женился на 
29-летней Марле Мейплз. 
А в апреле 2004 года он сде-
лал предложение Меланье 
Кнавс из Словении в ее 34-й 
день рождения. Будущая 
первая леди США моло-
же Трампа на 24 года. Два 
года спустя Меланья роди-
ла сына, которого назвали 
Бэрроном Уильямом Трам-
пом. Кроме того, у Дональ-
да Трампа восемь внуков.

Трамп и его язык
Трамп постоянно задева-

ет женщин. О модели Хайди 
Клум он сказал, что на де-
сять баллов она уже не тянет. 
Другая мишень для резких 
высказываний - мигранты. 
В частности, Трамп во вре-
мя предвыборной кампании 
заявил, что готов построить 
стену на границе с Мексикой. 
А средства на строительство 
этой стены, согласно планам 
Трампа, могут быть полу-
чены следующим образом: 
необходимо повысить цены 
на американские визы для 
высокопоставленных пред-
принимателей, дипломатов и 
иных хорошо обеспеченных 
жителей Мексики, если вла-
сти страны откажутся пла-
тить за строительство стены. 
И ведь это не шутка - уже 
будучи избранным президен-
том, Трамп повторил свое 
обещание о стене.

О некоторых коллегах 
по Республиканской партии 
Трамп высказывается тоже 
резко. Например, досталось 
сенатору Джону Маккейну, в 
боевых заслугах которого До-
нальд Трамп усомнился. Как 
известно, Маккейн является 
ветераном войны в Северном 
Вьетнаме. По мнению Трам-
па, то, что он побывал в плену, 
еще не делает его героем вой-
ны. «Я люблю людей, кото-
рые в плену не были», - сказал 
Трамп, и это тоже вызвало 
шквал критики со стороны 
республиканцев.

У Трампа есть вполне чет-
кая позиция и по российско-
украинскому вопросу. В от-
личие от многих политиков 
он утверждает, что Вашинг-
тону не следует ссориться с 
Москвой из-за Украины, а 
также заявлял, что в случае 
избрания его президентом 
он наладит диалог с Влади-
миром Путиным. Из-за это-
го Трамп уже успел попасть 
в список «врагов Украины» 
как «агент Кремля».

Материал подготовил 
Степан Строев

Журнал Time в 90-й раз 
назвал Человека года. 

Им, разумеется, стал 
Дональд Трамп. Рос-

сийский обыватель, по 
данным социологов, с 

этим абсолютно согла-
сен. «МН» отметил самые 
экстравагантные поступ-
ки миллиардера Трампа, 
которого избрали новым 

президентом США.

Дональд Трамп 
И ЕГО ЗОЛОТОЙ УНИТАЗ
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Олимпийского чемпиона
Максима Маринина можно 
смело назвать старожилом 

ледовых шоу Первого 
канала. Ведь впервые на 
«телевизионный лед» он 

вышел еще 10 лет назад. 
За это время партнершами 

Максима были самые видные 
красавицы российского шоу-

бизнеса: Наталья Подольская, 
Ольга Кабо, Настя Волочкова, 

Алла Михеева, Екатерина 
Варнава... А как же супруга 

прославленного фигуриста? 
Не ревнует ли, видя своего 

мужа с такими дамами?

- Нет, не ревнует, - с ходу 
отвечает Максим. - Ведь это 
спорт, хоть и довольно кон-
тактный. И... пусть не обижа-
ются на меня мои партнерши, 
но на льду они для меня не 
женщины, а рабочий инстру-
мент. Очень дорогой, очень 
нежный, с которым нужно 
бережно обращаться.

- Вы ведь и со своей су-
пругой, балериной Натальей 
Сомовой, участвовали в од-
ном из телешоу «Болеро».

- Это был замечательный 
опыт. Мы наконец-то прово-
дили вместе 24 часа в сутки. 
Жаль, что обычно нам не 
удается быть рядом так мно-
го времени. Совсем не совпа-
дают графики, даже в отпуск 
не можем съездить по этой 
причине.

- Говорят, что с На-
тальей вы познакомились 
очень необычно...

- В 2005 году моя партнер-
ша Таня Тотьмянина упала 
с поддержки. У меня тогда 
возникли психологические 
проблемы, я начал работать 
с психологом Еленой Деряби-
ной из Музыкального театра 
имени Станиславского и Не-
мировича-Данченко. Как-то 
во время беседы посетовал 
ей на личную жизнь, точнее 
на ее отсутствие. Она сказала, 
что познакомит меня с девуш-
кой, которая мне понравится. 
Скептически к этому отнесся. 
Но на чемпионате мира нас 
познакомили, и весь скепти-
цизм улетучился в одно мгно-
вение. Это была любовь с 
первого взгляда. Можно ска-
зать, что пословица «Не было 
бы счастья, да несчастье по-
могло» - это про нас.

«Нельзя усидеть 
на двух стульях»
- Получается, эта фраза 

сопровождает вас по жиз-
ни. Ведь и на коньки в свое 
время вы встали исключи-
тельно из-за своего слабого 
здоровья...

- Да, меня привел в секцию 
папа. Как и многих, по бо-
лезни, чтобы закалить. Ведь 
здоровым людям спорт не 
нужен! (Смеется.) Если есть 
проблемы, нужно решать их 
с помощью врачей, спорта. А 
если нет - живи и радуйся!

- Но спорт стал вашей 
профессией. Родители не 
возражали?

- А у них другого выбора 
не было. Жизнь в Волгогра-
де в свои 13 лет я уже считал 
бесперспективной. Ездил 
на соревнования по стране, 
наблюдал, сравнивал. Мое 
окружение меня не устраива-
ло, не этого хотелось в жиз-
ни. А фигурное катание - это 
был шанс, возможность хоть 
что-то изменить.

- Вы долгое время жили и 
тренировались в Америке. 
Почему вернулись?

- Первые два года были 
эйфорийными. Но когда эй-
фория проходит и начинаешь 
что-то понимать, становится 
некомфортно. Их кредитно-
финансовая система застав-
ляет смотреть тебя в пол. 
Только и думаешь, как зара-
ботать на это, на это, на это. 
За все нужно платить. Жизнь 
там очень тяжелая. А зараба-
тывать здесь и тратить там?.. 
Из своего американского 
опыта я понял, что нельзя 
одной задницей усидеть на 
двух стульях. Это глупо иметь 
какую-то недвижимость за 
границей, думая, что насту-
пит день и ты туда уедешь. 
В этом ожидании проходит 
вся жизнь. А в это время дом 
рушится. Я вот как думаю: 
любая материя склонна к раз-
рушению. Если в том же доме 
ты не живешь - он приходит в 

запустение. Пространство во-
круг нужно чем-то заполнять. 
У меня, скажем, сейчас есть 
дача в Подмосковье, но от нее 
только головная боль. Нет 
времени туда поехать. Толь-
ко галочка стоит: сделал, по-
строил, приобрел. (Смеется.)

«Надо чаще бывать 
дома»
- Максим, у вас двое де-

тей. И старший, Артемий, 
уже вовсю катается на 
коньках. Вы настояли?

- Нет, он сам этого захотел. 
У меня была возможность с 
ним заниматься: брал его с 
собой на сборы, подтягивал 
физическое развитие. Хотя 
известно, что ничего хоро-
шего не получается, когда 
родители тренируют своих 
детей. Но я просто помог ему. 

Решил направить, потому 
что вижу, что способности у 
него есть. Главное - не пере-
жать. Он, чувствуя нажим, 
начинает съезжать с темы. 
А добиться чего-то можно, 
только когда человек горит 
делом. Если нет - его можно 
довести лишь до определен-
ного уровня, и все.

- А вы хотите, чтобы 
он стал профессиональным 
спортсменом?

- Не хочу. Сейчас время 
другое. Я рос в провинци-
альном городе. А в Москве 
масса других возможностей. 
Поэтому, честно говоря, мне 
сложно понять, как в этих ус-
ловиях смотивировать детей 
к спорту.

- Так кем видите Арте-
мия?

- Главное, чтобы сын на-
шел себя и не потерял пра-
вильные ориентиры. Меня 
это больше беспокоит, чем 
его карьера, какая-то финан-
совая составляющая. Хочу, 
чтобы вырос человеком нор-
мальным. Пока, тьфу-тьфу-
тьфу, все идет хорошо. Даль-
ше будет только интереснее. 
Сейчас пока еще можно его 
подавить с помощью автори-
тета, рыка или силы. А потом 
нужно будет договариваться.

- Артем не ревнует вас к 
младшей сестре Ульяне?

- Есть немного. Я ведь с 
дочкой сюсю-мусю, а ему 
тоже теплоты хочется... У 
Ульяны, кстати, характер 
совсем не девичий. Четко 
знает, чего хочет. Меня это 
даже немного насторажива-
ет. В ней я себя маленького и 
упертого вижу.

- Кто в большей степени 
занимается воспита-
нием детей?

- Пока я занят, Ната-
ша делает очень мно-
го. У старшего сейчас 
школа, поэтому она за 
всем следит. А я, когда 
долго не вижу детей, 
чувствую, что за вре-
мя моего отсутствия 
что-то произошло. 
Дистанция, например, 
увеличилась. Так было 
с Ульяной: полтора ме-
сяца она меня не видела 
- потом в течение недели 
вообще не подходила. 
Делала вид, что меня не 

знает. А когда взял ее на руки, 
начала плакать. Тогда я понял, 
что надо чаще бывать дома.

- И что, получается?
- Сейчас тяжело, потому 

что работаю без выходных 
- тренировки, съемки. После 
съемок два-три дня уходит 
на поиск новой музыки, идеи; 
три-четыре дня - на то, что-
бы обкатать номер. И опять 
съемки. В таком режиме я 
нахожусь уже почти пять ме-
сяцев.

«Нам просто повезло»
- Сегодняшние нагрузки 

сопоставимы с теми, что 
были в спорте?

- В спорте ты работаешь 
на результат, а здесь во гла-
ве угла творческий аспект, 
поэтому и нагрузки несопо-

ставимые. В спорте во время 
сезона ты тренируешься по 
шесть часов в день. В шоу, ко-
нечно, такого нет.

- А эмоции можно срав-
нить?

- Наверное. В спорте боль-
ше эмоционального напря-
жения, ответственности за 
результат. А здесь больше де-
лаешь в кайф. Как правиль-
но сказал известный наш фи-
гурист Андрей Протопопов: 
«Сейчас вы много трениру-
етесь и мало выступаете. Но 
когда станете профессиона-
лами, будете много высту-
пать и мало тренироваться». 
В этом и разница. Любители 
работают очень много ради 
одного дня. А мы, можно так 
сказать, выступления пре-
вратили в работу. (Смеется.)

- Когда фигуристы ухо-
дят из большого спорта, 
все, что им остается, это 
лишь выступать в ледовых 
шоу?

- Нет, это зависит от чело-
века. Не все так любят фи-
гурное катание, чтобы еще 
и после спорта оставаться на 
льду. Нам - имею в виду кол-
лектив, который работает 
с Ильей Авербухом, - про-
сто повезло. Так все совпа-
ло. Многие из нас выиграли 
Олимпиаду. Время в стране 
настало, когда голод преодо-
лели, люди скопили финансы 
солидные и начали искать 
новые формы вкладывания 
денег. Проснулся интерес 
к спорту. Появились новые 
технологические возможно-
сти для организации такого 
телешоу, как наше. Другим 
повезло меньше. Но вообще-
то я заметил: все, кто связан 
с фигурным катанием, не 
голодают. (Смеется.) Про-
сто кому-то, как мне, легче. 
А кому-то приходится стоять 
на льду по многу часов, зани-
маясь тренерской работой. 
Деньги разные зарабатыва-
ют, но лед всех кормит.

- Звания и титулы силь-
но влияют на попадание в 
ледовые шоу?

- Конечно, это имеет зна-
чение. Но рынок фигурного 
катания очень маленький. В 
какой-то момент оно умер-
ло в Америке, но возроди-
лось здесь. Люди с опытом 
подобных шоу там начали 
выступать в России. Приоб-
ретенный опыт заокеанский 
сейчас реализуется в нашей 
стране, и это приятно. Но не 
надо думать, что все так лег-
ко и просто. Скажем, поста-
вить на коньки артиста, ко-
торый не надевал их никогда, 
- работа очень серьезная.

- А многие, смотря «Лед-
никовый период», думают, 
что кататься очень даже 
просто.

- Мой первый тренер го-
ворил, что на коньки мож-
но поставить и медведя, чем 
и занимаются в цирке. Все 
остальное зависит от психо-
эмоциональных и физиче-
ских способностей. Это и до-
казывает наше шоу: кататься 
может любой, главное - же-
лание!

Игорь Корнеев

Максим
МАРИНИН: 
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2006 год. 
Максим Маринин 
и Татьяна 
Тотьмянина - 
олимпийские 
чемпионы!

С женой 
Натальей

«На коньки 
можно 
поставить 
и медведя»
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Еще в начале декабря на первой кноп-
ке появились специальные новогодние за-
ставки и зимнее оформление студий. А в 
ближайшие дни изменится и привычный 
облик ведущих. Например, 29 декабря 
зрители увидят, как в связи с приближаю-
щимся Новым годом преобразятся звезды 
программы «Давай поженимся!». Главная 
сваха страны Роза Сябитова в домашнем 
халатике и с бигуди на голове будет суе-
титься у праздничного стола, а там и оли-
вье, и селедка под шубой, и мандарины. Ну а 
гостем этого праздничного выпуска станет 
Александр Гордон. Он - многократный муж 
и отец, человек опытный - словом, идеаль-
ный наставник молодых!

Поздно вечером 30 декабря в прямом 
эфире определится победитель пятого се-
зона шоу «Голос». Главная интрига - на ка-
ком месте окажется Александр Панайотов, 
которого многие прочат в победители. Ну 
а 31 декабря все звезды соберутся в про-
грамме «Новогодняя ночь на Первом». Ве-
дущих будет несколько - к звездам канала 
Андрею Малахову, Ивану Урганту, Макси-

му Галкину, Юлии Меньшовой и Дмитрию 
Нагиеву присоединится сама Алла Пугаче-
ва! Кроме того, в новогоднюю 
ночь Примадонна исполнит 
сразу две песни, появившиеся 
в ее репертуаре в году ухо-
дящем. Кстати, в наступа-
ющем году она собирается 
вернуться на сцену, так что 
лучшего времени, чем но-
вогодняя ночь, для триум-
фального возвращения не 
придумать.

Все это празднество с 
песнями и плясками бу-
дет разбиваться тостами. 
Страну поздравят Елена 
Малышева, Александр 
Масляков, Дмитрий Кры-
лов, Эвелина Хромченко, 
Екатерина Стриженова... 
Нетрудно догадаться, 
что желать они будут здо-
ровья, веселья, открытий и 
добрых новостей.

В новогоднюю ночь телеканалы обещают не только зрелищ!
Уже после Нового года праздничные телешоу в основном все ругают. Так уж повелось, что наши ожидания - это сугубо 

наши проблемы, и обычно они, увы, не оправдываются. Но все же не будем терять оптимизма и в очередной раз по-
верим на слово. Каналы обещают зрелищ. И по крайней мере один телезритель уж точно возрадуется. Ведь кто-то - 

опять же если верить телевизионщикам - в новогоднюю ночь должен выиграть целых два миллиарда!

Что посмотреть

Первый канал: Пугачева 
станет ведущей

За несколько часов до Нового года, в 
20.00, на канале стартует самый масштаб-
ный розыгрыш в истории российских ло-
терей - суперприз составит 2 миллиарда 
рублей! А потом в программе «Живой 
Новый год» Вадим Такменев свяжется с 
теми, кто по разным причинам встреча-
ет праздник вдали от дома - в аэропор-
ту или поезде дальнего следования, на 
безостановочном производстве или на 
военной службе. Корреспонденты 
НТВ выйдут на 
связь из роддо-
ма Владивостока, 
где родится пер-
вый ребенок года, 
из Калинингра-
да, встречающего 
2017-й последним, 
с ялтинской набе-
режной, из центра 
Грозного... Потом 
канал пригласит 
зрителей в Кремль 

на главную елку страны. Там выступят 
«Иван-царевич» Сергей Шнуров, «Жар-
птица» Надежда Кадышева, «Король» 
Филипп Киркоров, «Восточный принц» 
Эмин, «Снежная королева» Лайма Вай-
куле... А ближе к утру в эфир выйдет 
телеверсия музыкального фестиваля 
«Дискотека 80-х», который в конце ноя-
бря прошел в «Олимпийском». Телезри-
телям предлагают открывать шампанское 

под музыку Тото 
Кутуньо, Сандры, 
группы «Чингис-
хан». Кроме того, 
всех любителей 
поностальгиро-
вать ждет целое 
созвездие арти-
стов из бывших 
союзных респуб-
лик: София Ро-
тару, «Песня-
ры», Zodiaks, 
«Ялла»...

Состав участников «Но-
вогоднего парада звезд» на 
второй кнопке практиче-
ски тот же, что и у соседей-
конкурентов: и там, и там 
Бабкина, Лазарев, Бреж-
нева, Нюша... Впрочем, 
«Россия 1» делает ставку 
на неожиданные дуэты. 
Вместе споют вечно сопер-
ничающие друг с другом 
Филипп Киркоров и Нико-
лай Басков, Лолита и коло-
ритный участник проекта 
«Кривое зеркало» Алек-
сандр Морозов. Станислав 
Дужников и Наталья Мед-
ведева предстанут в образе 
игрушек, подвешенных на 
елку. Наташа Королева и 
Ефим Шифрин отправятся 
на «новогодний шопинг». 
Владимир Соловьев, Вла-
димир Жириновский и 
Геннадий Зюганов даже в 
Новый год не смогут от-
казаться от «Поединка». 
Игорь Маменко и Сосо 
Павлиашвили приго-

товят праздничный ужин 
для участников «Новогод-
него парада». А Николай 
Валуев в компании все тех 
же Киркорова и Баскова 
вспомнит о любимой все-
ми передаче «Спокойной 
ночи, малыши!».

«Россия 1»: Киркоров 
помирится с Басковым

НТВ: суперприз - в студию!
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Праздничный новогодний концерт для «Куль-
туры» сняли еще в середине октября в павильоне 
«Мосфильма», изменив традиционному Дому му-
зыки. Поздравлять зрителей будут известные ар-
тисты оперы, балета, драматических театров. И 
сразу два знаменитых коллектива Владимира Спи-
вакова - Национальный филармонический оркестр 
России и «Виртуозы Москвы». Среди гостей Анна 
Нетребко и Юсиф Эйвазов, Сергей Безруков, Гоша 
Куценко и группа «Кватро».

За час до наступления 
Нового года на канале 
начнется праздничный 
Comedy Club с конкурсом 
«Караоке-стар». Главный 
приз победителю - поездка 
в Лас-Вегас. Никаких про-
фессиональных, гламур-
ных и прилизанных певцов 
и певиц, написанных под 
копирку шлягеров и голо-
сований за своих. В вокаль-
ном баттле сойдутся звез-
ды «Дома-2», шоу «Танцы», 
актеры комедийных проек-

тов «Импровизация», «Од-
нажды в России», Comedy 
Woman, ситкомов «Ольга» 
и «Универ», а также коми-
ки из Stand Up. Оценивать 
исполнительское мастер-
ство участников будут Ми-
хаил Галустян и Сергей 
Светлаков. Участники на-
звали этот смешной музы-
кальный проект «Антиев-
ровидением». Ну а на ТНТ4 
правят бал женщины: всю 
ночь «на арене» актрисы 
Comedy Woman.

С самого утра 31 дека-
бря на телеканале начнут 
показывать цикл докумен-
тальных программ «Ново-
годние чудеса», в которых 

расскажут, как правильно 
одеваться, украшать дом 
и загадывать желания в 
праздничную ночь. Поче-
му Анна Семенович рада, 

что осталась на бобах? Как 
Ляйсан Утяшева с боем 
курантов превращается в 
елку? Чем Анастасия Во-
лочкова кормит своего 
домового? Какой длины 
лапша у Аниты Цой? И у 
каких девушек есть шанс 
завоевать сердце Алексея 
Воробьева? Ответы на все 
эти вопросы можно будет 
узнать до полуночи. А после 
грянет «Праздничный кино-
концерт» - несколько часов 
в режиме нон-стоп будут 
звучать песни из советских 
фильмов. Беспроигрышный 
вариант для тех, кому хочет-
ся душевно попеть, а на всех 
каналах сплошная попса.

ТНТ: наш ответ 
«Евровидению»

Если на центральных каналах в 
основном запевают ветераны, то 
здесь в фаворе кумиры молодежи. 
До утра будут петь и плясать Serebro, 

MBAND, Глюк’oZa, Вика Дайнеко, 
Градусы, A-Dessa и еще почти 70 
артистов! Даже скандальная теле-
ведущая Ольга Бузова запела 
ради такого случая. Даже ее, ска-
жем так, смелый наряд - черный 
купальник, колготки в сеточку 
и красная шуба - празднично-
го настроения не испортил. Во 
время съемок этого концерта 
в модном столичном клубе со-

бралось более пяти тысяч гостей. 
Но вот парадокс: больше всех они 

хлопали... Иосифу Кобзону, специ-
альному гостю новогодней моло-

дежной вечеринки.

МУЗ-ТВ: Кобзон 
против молодежи

ТВ-3: Волочкова и домовой

под бой курантов?

В праздничном выпуске 
программы «Успеть за 24 
часа» ведущий и стилист 

Александр Рогов соберет 
героинь прошлых передач, 

чтобы узнать, как измени-
лась их жизнь, и подгото-
вить к новогодней ночи. 
А заодно и расскажет, в 

чем лучше встретить 
2017 год и как сделать 
праздничную укладку.

За час до полу-
ночи в эфир выйдет 
шоу «Уральских 

пельменей» под на-
званием «Оливьеды». Его 

участники встретят еврей-
ский Новый год, продадут 
салюты «Басков» и «Клин-

Трамп», превратят рояль 
в дрова, а любимый авто-
мобиль в елку: «Вот пусть 
ваша машина и станет ел-
кой, она у вас зеленая, и 
хороводы водите зимой 
вокруг нее, пока не за-
ведете». Гостями про-
граммы станут олим-
пийская чемпионка 
Светлана Хоркина, 
певица Катя Лель, 
пародист Александр 
Песков, телеведущий 
Тимур Кизяков, музыкан-
ты Андрей Державин и Ев-
гений Маргулис. Ну а весь 
праздничный эфир канала 
«СТС-Love» будет посвя-
щен модной молодежной 
группе MBAND.

СТС: хороводы под «КлинТрамп»

«Культура»:  чтобы   
  эстеты не скучали

Материал подготовила Светлана Елисеева (фото представлены телеканалами)
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Спектакль «Сеанс гип-
ноза для семейной пары» 
поставлен по пьесе культо-
вого драматурга Василия 
Сигарева, которого уже 
сравнивают с самим Шук-
шиным. Режиссер Георгий 
Цнобиладзе - ученик леген-
дарного Льва Додина. И что 
же получилось в результа-
те совместной работы двух 

талантливых художников? 
А получилась искрометная 
комедия. Впрочем, спек-
такль насыщен не только 
тонким юмором и интри-
гами. Сюжет актуален для 
многих, ведь в каждой семье 
есть свои маленькие секре-
ты. Вот и в данном случае...

В, казалось бы, образцо-
вой семейной паре появля-

ется третий лишний. И на-
чинает происходить такое... 
Разрушит ли правда, откры-
тая гипнотизером, крепкие 
семейные узы, станет по-
нятно лишь в конце спек-
такля. А по ходу действия 
зрители становятся свиде-
телями раскрытия всех без 
исключения семейных тайн.

М.Н.

Актеры раскроют 
семейные тайны

29 декабря на сцену театра 
«Содружество актеров Таганки» 
выйдут только звезды: Олеся 
Железняк, Андрей Ильин и Даниил 
Спиваковский. А это значит, что 
зрителей ждет вечер искрометного 
юмора, закрученных интриг и 
залихватских шуток.

Без них вот уже 13 лет 
невозможно представить 
российский шоу-бизнес. 
Эта пара всегда в центре 

внимания. И не только 
благодаря песням. Уж 

больно колоритная 
семья, вечно в ней что-
то происходит и потом 
становится предметом 

всеобщего обсуждения. 
С чем Валерия и Иосиф 

Пригожин подошли 
к Новому году и что 

планируют в году 
наступающем, выяснил 

наш корреспондент.
- Иосиф, как встре-

тите Новый год и про-
ведете зимние канику-
лы?

- Наши планы пока 
не известны даже мне! 
(Смеется.) Последние 
года два мы что-то на-
мечаем, исходя из тех 
обстоятельств, которые 
могут быть, а могут и не 
быть. Если есть работа - 
мы, конечно, работаем. 
Если работы нет - едем 
отдыхать. Одним словом, 
у нас насколько все про-
сто, настолько и непред-
сказуемо.

- Но предновогоднее 
настроение уже чув-
ствуется? 

- Мы завершаем год 
в прекрасном настрое-
нии! Недавно отметили 
18-летие нашего сына 
Арсения. Это важная и 
прекрасная дата. Мне 
вдвойне приятно, что наш 
сын (он, как вы знаете, 
пианист) родился в один 
день с таким замечатель-
ным человеком, как Стас 
Намин. И в этот же день 
в Кремле отмечал свой 
юбилей легендарный 
композитор Александр 
Зацепин. Хочется верить, 
что какие-то особые 
звезды сошлись в этот 
день и Арсений будет 

таким же талантливым 
человеком, как и наши 
мэтры... Для нас с Лерой 
очень важно поймать вот 
это позитивное настрое-
ние, задать вектор опти-
мизма. Вообще, на мой 
взгляд, самое главное в 
жизни - это само ощуще-
ние жизни, смакование 
текущего момента, вот 
этого «здесь и сейчас». И 
в новогоднюю ночь мы 
постараемся «поймать» 
это настроение.

- Ну а на наступаю-
щий год уже планов гро-
мадье?

- Мы берем паузу - 
больших гастролей в 
новом году не будет. По-
тому что за 13 лет мы с 
Лерой объездили всю 
страну, весь мир. Пауза 
даст нам возможность 
немного осмотреться, 
потому что - как это ни 
печально, как ни грустно 
- у нас тоже есть возраст! 
(Смеется.) Понятно, что 
Валерия не выглядит на 
свои годы. Но так или 
иначе через год у супру-
ги юбилей, и нам нуж-
но к нему готовиться. 
Мы должны собрать все 
мысли, все силы, как-то 
саккумулироваться, вы-
строить некий алгоритм 
дальнейшего нашего су-

ществования в музыке и 
в жизни вообще.

- В прессе много об-
суждали скандал с Фи-
липпом Киркоровым, 
которого Дидье Маруа-
ни обвинил в плагиате. 
Вам приходилось стал-
киваться с такими про-
блемами при подборе 
музыкального материа-
ла для Валерии?

- А при чем тут Кир-
коров? Он исполнитель, 
а у песни есть автор. 
Если какие-то вопросы 
и существуют, их нужно 
адресовать автору. Тем 
более что музыкальные 
пересечения могут быть 
- в этом нет ничего уди-
вительного. Я думаю, к 
таким ситуациям нужно 
философски относиться и 
с юмором - когда есть та-
кой настрой, жить проще 
и легче. Ведь жизнь одна, 
и тратить ее на какие-то 
глупости совсем не хочет-
ся... У нас была похожая 
ситуация: один из авторов 
песни, которую исполня-
ет Валерия, по какой-то 
причине сказал: а я хочу 
от вас теперь миллион 
долларов. Мы спросили: 
почему, с чего? «Я считаю, 
что столько она стоит!» 
- ответил он. Это неиз-
вестный композитор, ко-

торый благодаря Валерии 
стал относительно изве-
стен. И нам пришлось от-
стаивать свою позицию 
в суде. Если ты прав, вы-
играть суд несложно. Уве-
рен, что и Филипп Кир-
коров с этой проблемой 
разберется.

- Жизнь вообще со-
стоит из проблем, ко-
торые все время надо 
решать. Не устаете от 
этого ритма? Бывает, 
например, что у вас и у 
Валерии вдруг не оказы-
вается сил встать, ле-
теть, петь?

- Регулярно такое про-
исходит. Представьте 
себе: артист - любой вос-
требованный, не только 
Валерия - проводит в воз-
духе около 600-650 часов в 
год! Налет как у капитана 
воздушного судна! А по-
мимо нагрузки, которую 
ты испытываешь во вре-
мя перелета, тебе прихо-
дится подстраиваться и 
под другие часовые пояса. 
И когда ты прилетел в 
какой-то город - это еще 
не значит, что добрался 
до нужного места. Чаще 
всего потом ты несколько 
часов едешь на автомоби-
ле, на поезде. Страна наша 
огромная, и многие нас 
ждут там, где нет аэро-
портов. И мы едем. Ино-
гда не спим, а досыпаем. 
Сидя, лежа, стоя - как при-
дется. Но ладно я. А ведь 
Валерии как женщине, 
как артистке еще и вы-
глядеть нужно хорошо. 
Ей же выходить на сцену, 
к зрителям... Я думаю, что 
процентов 90 артистов 
так и живут. Это очень 
тяжелый труд. Последнее 
время пошла такая молва, 
что артисты - очень зажи-
точные люди, а деньги по-
лучают ни за что. Только 
одно могу сказать: это не 
так. Кто не верит - пойди-
те поработайте! Сцена от-
крыта для всех...

Мария Донская

Иосиф Пригожин: «Жизнь одна, 
не хочется тратить ее на глупости»
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Сын Олега Табакова окончательно расставил 
все точки над «i». Молодой человек заявил, 
что в ближайшее время жениться не намерен. 
И это несмотря на то, что со своей девушкой 
он встречается уже больше года.

Друзья семьи Та-
баковых уже давно 
твердят о том, что 
Павел не по годам 
серьезный, рассу-
дительный и само-
стоятельный мо-
лодой человек. И 
своими последними 
заявлениями данное 
реноме он только 
подтвердил. Ока-
зывается, у Табако-
ва-младшего до сих 
пор нет собственной 
квартиры!

Сейчас Павел жи-
вет на два дома. В 
2015 году он пере-
брался к своей девуш-
ке Марии Фоминой. 
Однако отнюдь не 

окончательно и бес-
поворотно - время от 
времени молодой че-
ловек возвращается 
в родительский дом, 
причем проводит там 
по нескольку дней.

Примечательно, 
что нет у Павла и ма-
шины, которую вроде 
бы запросто мог ку-
пить ему знаменитый 
папа.

- У меня нет мно-
гого из того, что по 
идее должно быть 
у сына богатых ро-
дителей. Я на это не 
заработал, - честно 
признает Табаков-
младший.

А посему, как шу-
тит сам Павел, он 
никак не вписывает-
ся в стандарты так 
называемой золотой 
молодежи. Нет у пар-
ня мысли и связать 
себя узами брака - не 
готов еще к столь от-
ветственному шагу 
ни морально, ни ма-
териально. Для него 
сейчас самое главное 
- встать на ноги в про-
фессиональном пла-
не. Кстати, для Марии 
это тоже цель номер 
один. Ведь, несмотря 
на юный возраст, она 
много работает: сни-
мается в сериалах, 
играет в спектаклях 
Театра наций. По-
настоящему звездной 
роли пока у нее не 
случилось. Впрочем, 
девушка Павла Та-
бакова - уже сама по 
себе роль значитель-
ная...

Ксения 
Позднякова

У Табакова
проблемы с жильем
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Хочешь поздравить родных, 
друзей, знакомых и всю страну с 
Новым годом? Хочешь увидеть 
себя в новогоднюю ночь на теле-
радиоканале «Страна FM»? Это 
просто!

Сними свое видео с новогодним 
поздравлением и пришли его нам 
до 25 декабря.

В этом видео назови свое имя, 
город и пожелай всего самого-са-
мого кому угодно и как угодно.

Пой, шути, читай стихи или рэп!
Самые яркие и позитивные по-

здравления попадут в эфир!
Слушай, смотри 31 декабря, в но-

вогоднюю ночь, и 1 января на теле-
радиоканале «Страна FM»!

Все к лучшему!

Девять праздничных дней многие 
хотели бы провести на природе, без 
хлопот о питании и развлечениях, 
при этом желательно без большо-
го ущерба для семейного бюджета. 
Возможно ли это? А почему нет? 
Приезжайте в загородный парк-
отель «Долина ИВолга». Здесь вы 
найдете именно то, что искали! Ти-
шину соснового леса и кристально 
чистый воздух, веселые развлече-
ния для всей семьи, размещение в 
номерах различных категорий - от 
небольших «стандартов» до кот-
теджей на большую компанию. 
Что еще? Ресторан русской и ев-
ропейской кухни, финские сауны и 
русские бани на дровах, снегоходы 
и квадроциклы, бильярд, боулинг, 
детская комната. Словом, море по-
зитива и отличного настроения!

Информация на сайте 
www.dolina-ivolga.ru, в социальных 

сетях или по телефону 
8 (499) 703-31-88.

«Долина ИВолга» зовет на Новый год и Рождество
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Андрей Сергее-
вич рассказал о своем 
самом большом по-
трясении от съемок. 
Оказывается, россий-
скому режиссеру было 
крайне неловко перед 
немецкими партнера-
ми: соотечественники 
всякий раз задержива-
ли съемки на два-три 
часа.

- Наши немецкие 
коллеги были настоль-
ко удивлены и пораже-
ны непунктуальности, 
что начинали панико-
вать: не случилось ли 
чего, не попали ли в 
аварию, не заболели 
ли российские актеры 
и ассистенты режиссе-
ра, оператора, худож-
ника? Мне каждый раз 
приходилось их успо-
каивать и рассказы-

вать про широкую рус-
скую душу и свойство 
русского характера, но 
у самого на душе было 
нехорошо, - признался 
Кончаловский.

Стоит напомнить, 
что действие филь-
ма разворачивается 
во время Второй ми-
ровой войны. Драма 
рассказывает о пере-
плетении трех судеб: 
русской эмигрантки, 
француза-коллабора-
циониста и высокопо-
ставленного немецко-
го офицера СС.

- Конечно, сами 
немцы будут смотреть 
эту картину с ужасом, 
оглядываясь друг на 
друга и боясь сказать, 
что они думают по 
этому поводу, - счита-
ет режиссер. - Когда 

я говорил с ними, они 
краснели, опускали 
глаза... Вообще, немец-
кая нация находится 
в катастрофическом 
состоянии из-за чув-
ства вины, которое им 
вбили в голову. Одно 
дело, когда такое чув-
ство возникает у поко-
ления, которое может 
взять на себя ответ-
ственность. Но вбить 
в голову чувство не-
полноценности, страх 
быть политически не-
корректными, и до та-
кой степени, что они 
пугаются собственной 
тени, - это что-то ужас-
ное, просто страшно 
смотреть на них. И еще 
поэтому мне крайне 
неловко перед немец-
кими коллегами.

Андрей Князев

Кончаловскому  стыдно 
перед немцами

Фильм Андрея Кончаловского «Рай» 
вошел в шорт-лист кинопремии 

«Оскар» в номинации «Лучшие 
фильмы на иностранном языке». 

Однако сам режиссер признается, 
что ему было стыдно за российскую 

часть съемочной группы.

Ты в новогоднем эфире 
телерадиоканала 

«Страна FM»!

- Александр, как бу-
дете встречать Но-
вый год?

- Соберемся на даче у 
Аллы Пугачевой, будем 
есть оливье, фарширо-
ванную рыбу. У Аллы 
достаточно помощниц 
по хозяйству, но она и 
сама замечательно го-
товит. Впрочем, мы же 
идем к друзьям не ради 
еды и шампанского - 
все это можно купить и 
посидеть дома. Мы со-
бираемся ради потряса-
ющей атмосферы. Алла 
очень любит друзей, 
у нее в гостях всегда 
очень комфортно. Мы 
и попоем, и посмеемся, 
и в телевизоре на себя, 
любимых, посмотрим.

- Сколько планируе-
те потратить на но-
вогодние подарки Пу-
гачевой?

- Если бы еще у меня 
были свои деньги! Я 
даже не знаю, сколько 
в месяц зарабатываю: 
всей бухгалтерией жена 
ведает. Алена мне так 
и говорит: «Буйнов, за-
чем тебе деньги? Если 
что-то нужно, рядом с 
тобой всегда есть по-

мощник, который рас-
платится. Тебе деньги 
не нужны». Так я и живу. 
Совершенно не знаю, 
что сколько стоит, даже 
проезд в метро. А одеж-
ду и вовсе приобретаю 
благодаря подруге из 
Днепропетровска. Она 
приезжает, привозит 
мне чемоданы вещей, из 
которых я выбираю то, 
что мне нравится. Ну а 
если вдруг потребуется 
мелкая сумма - всегда 
могу стрельнуть у во-
дителя.

- А правда, что Алла 
Пугачева привила вам 
любовь к собакам?

- Лет 15 назад, еще 
в свой «фильный» пе-
риод, к нам в гости за 
город приехала Алла. 
Заходит и говорит: «Не 
хотите собачку заве-
сти? Такую, как в филь-
ме «Маска»?» Мы с 
женой отказались: «На-
верное, не будем в доме 
заводить животных. У 
нас уже на улице живет 
большой пес». Посиде-
ли с Пугачевой, а потом 
она уже по пути домой 
позвонила мне и сказа-
ла: «Я там у вас остави-

ла корзиночку, вы уж 
посмотрите». Мы дума-
ли, там какие-нибудь 
грибы-ягоды. Откры-
ваю, а оттуда вылезает 
удивительное существо, 
которое тут же у меня 
под ногами и сдела-
ло лужу. В документах 
у нас так и написано: 
собака породы джек-
рассел-терьер, окрас 
рыже-бело-черный, за-
водчик Филипп Кирко-
ров, владелец Алла Пу-
гачева.

- Пресса писала, что 
из-за пса вы даже по-
лучили какое-то уве-
чье!

- Это все произошло 
так быстро, что я даже 
не успел руки вперед 
выставить. Приехал до-
мой после трех дней от-
сутствия. Пес Марчелло 
увидел меня, обрадовал-
ся, побежал навстречу. 
Я думал, проскочит, как 
обычно, между ног, но 
он не вписался и вошел 
мне в коленку. В итоге я 
упал и сломал нос. Зато 
теперь, после операции, 
дышу лучше прежнего!

М.Н.

Александр 
Буйнов: 

«Жена 
лишила 

меня 
денег!»

Александр Буйнов 
и его супруга Алена 

вместе уже более 
30 лет. Но вот что 

удивительно: в этом 
браке женщина - 

главная. Как 
признается певец, 

у него даже нет 
карманных денег! FO
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Я, как и Валерий Мелад-
зе, теперь точно знаю: 
притяжения больше нет. 
Во всяком случае, в аэро-
трубе комплекса Freezone 
(«Фризон»), расположен-
ного в 40 км от МКАД на 
Симферопольском шоссе.

Пока здесь работает одна 
труба диаметром 3,6 м. Она 
первая на постсоветском 
пространстве 10 лет назад 
запустила свои воздушные 
потоки. Сейчас труба пере-
жила второе рождение - 
обновила фасад и за счет 
нового стеклопластика и 
узких стыков увеличила 
«зрелищную» площадь. В 
«стакане» и сегодня трени-
руются спортсмены и дела-
ют первые шаги в бурных 
воздушных потоках по-
клонники летных прогулок. 
Но в следующем году у тру-
бы появится большая под-
ружка уже диаметром 5,4 м, 
и тогда аэродинамический 
комплекс станет одним из 
самых передовых в мире 
и самым большим в Вос-
точной Европе. Именно на-
личие сразу двух аэротруб 
сделает это место уникаль-
ным в своем роде, а сила и 
мощь аэротруб начнут при-
тягивать к себе не только 

российских профессиона-
лов и любителей парашют-
ного и аэротрубного спор-
та, но и зарубежных. Хотя 
спортсмены-иностранцы из 
Европы, Сингапура, Кореи, 
Японии, Канады и сегодня 
приезжают тренироваться 
во «фризоновской» трубе.

Вот что рассказал кор-
респонденту «МН» управ-
ляющий аэродинамическим 
комплексом Алексей Кано-
нихин: «Для команд из 10-
15 человек важны совмест-
ные тренировки, но в одной 
трубе им поместиться всем 
вместе очень сложно. А у 
нас большая команда на-
летать необходимые 10 ча-
сов в неделю сможет в два 
раза быстрее и в три раза 
дешевле. Например, в США 
час тренировки в аэротру-
бе стоит 1200$, а у нас 370$. 
Из-за высокого курса рубля 
иностранцам российские 
аэротрубы стали очень вы-
годны. Для российских лю-
бителей и новичков время 
полета ограничивается од-
ной минутой и стоит тыся-
чу рублей. Неподготовлен-
ным гражданам, а это могут 
быть и дети 3 лет, и пожи-

лые люди 103 лет, которые 
хотят отдохнуть и развлечь-
ся, хватает 3-6 подходов по 
минуте».

Маркетолог аэродинами-
ческого комплекса Максим 
Тищенко с нескрываемой 
гордостью перечисляет тре-
неров, которые работают 
во «Фризоне»: «У нас здесь 
члены национальной сбор-
ной парашютного спорта, 
участники международных 
соревнований по фрифлаю, 
которые как раз проходят в 

аэротрубе, и скайдайвингу. 
Надеемся, что с 2017 года 
фрифлай станет олимпий-
ской дисциплиной. Уверяю, 
в этом виде спорта наши 
спортсмены без «золота» не 
останутся. Опыт завоевы-
вать пьедесталы у них уже 
огромный. К примеру, наши 
молодые спортсмены-тре-
неры Александр Рагулин 
и Михаил Разомазов - дву-
кратные чемпионы мира 
по фрифлаю, не считая их 
многочисленных побед в 

различных парашютных 
и трубных соревнованиях 
европейского и мирово-
го уровня. У Михаила 7000 
прыжков с парашютом и 
тысячи часов налета в аэро-
трубе, так что теперь знай-
те, с кем впервые летали в 
аэротрубе и кто учил вас 
азам свободного падения».

Говорят, на пятки россий-
ским спортсменам насту-
пают французы и амери-
канцы. Они законодатели 
в парашютном и аэротруб-
ном спорте, да к тому же их 
команды поддерживаются 
на государственном уровне.  
Зато наши ребята практи-
чески на голом энтузиазме 
и желании «порвать» сопер-
ников придумывают такие 
трюки, пируэтные винты и 
гимнастические па в аэро-
трубе, что жюри остается 
только рты открывать и 
ставить им высшие оценки.

Вообще, честно скажу, дух 
захватывает, когда ты фла-
нируешь в потоке, который 
носится вокруг тебя со скоро-
стью 300 км/ч. Хочется виз-
жать от удовольствия и осоз-
нания того, что кто-то только 
мечтает научиться летать, а 
ты уже это делала, всем зако-
нам притяжения назло.

Елена Хакимова,
фото автора.

Притяжения больше нет

Эта история произошла 
на северо-востоке столицы. 
Сигнал об ограблении про-
довольственного магазина, 
расположенного на  про-
спекте Нансена, поступил 
рано утром. Прибывший на 
место наряд выяснил, что 
звонила уборщица магазина. 
Придя на работу, та увидела 
сломанные двери, а внутри 
обнаружила следы разгрома 
и отсутствие продуктов. Од-
нако искать преступников 
стражам порядка долго не 
пришлось. Воры расположи-
лись на противоположной 
стороне улицы в окружении 
пакетов с продуктами. Они 
беззаботно пили и закусыва-
ли. За этим занятием их и за-
стали стражи порядка.

Столь же неудачно за-
кончилось ограбление ма-
газина и в Липецкой об-
ласти. Некий гражданин, 
желая выпить, проник в 
помещение, схватил пару 
бутылок водки, а заодно и 
пакетик  карамели. Мест-
ные оперативники искали 
злоумышленника недолго: 
уходя, тот торопливо по-

едал карамель и бросал 
фантики на землю. Вот эти 
фантики и привели опера-
тивников прямо к вору. Он 
сладко спал, источая запах 
карамели и водки...

* * *Москвичка ждала трамвая, 
когда у нее из рук выхватили 
сумку. Обернувшись, увиде-
ла убегающего мужчину. И 
надо же было так случить-
ся, что именно в этот день 
женщина положила в сумку 
все ценные вещи, а точнее, 
целую коллекцию фамиль-
ных золотых украшений! 
Она жила в коммунальной 
квартире и не доверяла со-
седям-алкоголикам, поэтому, 
уезжая к маме на три дня, 
решила взять все свое богат-
ство с собой.

Мгновенно среагировав на 
отчаянный вскрик дамы, до-
гонять грабителя бросился 
стоявший на остановке муж-
чина. Женщина побежала 
вслед за ними. Погоня закон-
чилась неожиданно и даже 
смешно. Похититель попы-
тался скрыться в подъезде од-
ного из домов, открыл дверь, 
вбежал и очутился... в опор-

ном пункте полиции! Граби-
телем оказался гастролер из  

Тамбовской области.
А его не менее «удачли-

вый» коллега сам вызвал 
стражей порядка на место 
преступления. Забравшийся 
в продуктовый магазин муж-
чина в темноте отыскал кас-
су и нашарил 
рукой кнопку 
рядом с ней. 
В полной уве-
ренности, что 
эта кнопка 
открывает за-
ветный ящик 
с деньгами, 
он надавил 
на нее паль-
цем. Однако 
агрегат не 
открылся. Молодой человек 
нажал кнопку еще раз, но 
касса по-прежнему остава-
лась заблокированной. Тем 
временем в офисе вневедом-
ственной охраны два раза 
подряд раздались тревожные 
сигналы из продуктового 
магазина. Полицейские при-
ехали по нужному адресу и 
обнаружили грабителя под 
прилавком, куда тот забился, 
испугавшись шума и света 
фонариков.

* * *Довольно быстро уда-
лось изловить грабителя и в 
Амурской области. 18-летний 
житель поселка Новобурей-
ский Михаил К. увидел, как 
незнакомый мужчина вошел 
в подъезд одного из домов, 
догнал его, повалил на пол 

и нанес несколько 
ударов. После 
этого он забрал 
у своей жерт-
вы мобильный 
телефон и не-
кое устройство, 
которое напо-
минало необыч-
ный гаджет. Как 
оказалось, это 
был электрон-
ный браслет,  
предназначен-

ный для отслеживания пере-
мещений его носителя. Неза-
дачливый преступник напал 
на человека, который отбы-
вал наказание в виде ограни-
чения свободы, а гаджет ему 
выдали в уголовно-исполни-
тельной инспекции. Благода-
ря ему сотрудники правоохра-
нительных органов без труда 
определили местонахождение 
грабителя. Свою вину Михаил 
К. признал полностью.

А в Чувашии криминаль-
ная троица решила огра-
бить девушку. Несложно же, 
правда? Их трое - она одна. 
Тем более на их стороне была 
внезапность. Подбежали со 
спины, резко толкнули, вы-
хватили сумку и побежали. 
Побежали в сторону оврага. 
Их взору предстал белоснеж-
ный склон, куда еще не ступа-
ла нога человека после про-
шедших снегопадов. Троицу 
это не смутило. Прыгнули!

То, что произошло даль-
ше, прибывший на место на-
ряд  вспоминал со смехом. В 
овраге они застали картину 
маслом: грабители прочно 
увязли в рыхлом снегу. Как 
ни барахтались, как ни пыта-
лись выбраться из снежной 
ловушки - ничего у них не 
выходило. Так что из снеж-
ного плена злоумышленники 
сразу попали в полицейский.

* * *И в завершение история из 
области словесных курьезов. 
Когда сыщики из столичного 
Лианозова задержали чело-
века, похитившего у знакомо-
го два мобильных телефона 
и деньги на общую сумму 16 
500 рублей, выяснилось, что 
фамилия злоумышленника 
Счастливый. А вот его судьбу 
таковой не назовешь: ворюга 
уже пять раз сидел за кражи. 
Но, выходя на свободу, при-
нимался за старое. Теперь вот 
пошел на шестой круг...

Владимир Гондусов

ТУПОЙ, ЕЩЕ ТУПЕЕ

едал карамель и бросал Т

Одна из народных премий Рунета называется «Са-
мому тупому преступнику». В годы кризиса претен-
дентов на нее все больше и больше. Удивительную 
подборку «кризиса в умах» воров и грабителей сде-
лал наш корреспондент.
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Похититель 
попытался скрыться в подъезде одного из домов, открыл дверь, вбежал

и очутился...
в опорном пункте полиции! 

R
EX

/F
O

TO
D

O
M



27ГОРОСКОП52(1200) 
20 декабря 2016 года
www.mirnov.ru

Новогодний 
зодиакальный 
гороскоп-
Овен
(21.03-20.04)

Для Овнов 2017 год ста-
нет временем большой 
работы, больших перемен 
и больших результатов. 
Это затронет как профес-
сиональную деятельность, 
так и межличностные от-
ношения. В целом ветер 
перемен обещает быть до-
брым, ласковым, хотя мно-
гим и придется отказаться 
от некоторых привычных 
потребностей и даже не-
когда близких людей. Ре-
зультат будет виден осе-
нью, в сентябре-октябре. 
Многие Овны, пересчитав 
по осени своих «цыплят», 
запомнят прошедший год 
не просто как удачный, а 
как легенду №2017.

Астрологический совет: 
«Не забывайте, что ды-
шать кислородом не всег-
да полезно для организма. 
Кислород ни в коем случае 
не должен быть жидким».

Телец 
(21.04-21.05)

Небесный знак Тельца 
- это знак настоящего тру-
женика, ответственного и 
упорного работника, кото-
рый привык ставить перед 
собой задачу и решать ее. 
Вот и 2017 год готовит 
Тельцам полный вагон ра-
боты и толстый пакет за-
даний. Но разве это плохо? 
Особенно если вслед за 
этим последует солидная 
тележка благодарностей 
в денежном эквиваленте, 
как обещают звезды. Тель-
цам никогда не следует го-
ворить «никогда». Прежде 
чем порвать старые от-
ношения, тщательно про-
анализируйте перспектив-
ность новых.

Астрологический совет: 
«Помните, не все то золо-
то, что кирпич!»

Близнецы 
(22.05-21.06)

Судьба Близнецов в но-
вом году - появление мно-
жества новых друзей и зна-
комых. Их привлечет ваша 
нестандартность и творче-
ское мышление. Для неко-
торых вы даже станете ду-
ховным лидером, хотите вы 
того или нет. А если кому-то 
не нравится ваше зодиа-
кальное происхождение, на-
помните, что вы являетесь 
Близнецом Александра 
Пушкина, Мэрилин Монро, 
Джона Кеннеди, Петра I.

Астрологический со-
вет: «Если вы верите в 
реинкарнацию, то в своей 
следующей жизни поста-
райтесь родиться под ка-
ким-нибудь другим знаком 
зодиака».

Рак 
(22.06-22.07)

Для Раков очередной 
год под номером 2017 ста-
нет трамплином, старто-
вой площадкой, с которой 
они взмоют к новым го-
ризонтам благополучия и 
духовности. Просто всему 
свое время. И на-
чинайте прямо 
с 1 января, 
не надо 
ж д ат ь , 
к о г д а 
с горы 
р а з -
дастся 
п р и з ы в -
ный рачий 
свист! Рак не пя-
тится назад! Чаще 
слушайте песню Иго-
ря Растеряева: «Запомните 
загадочный тактический 
прием: когда мы отступа-
ем, это мы вперед идем!»

Астрологический со-
вет: «Ракам не стоит при-
нимать скоропалительных 
решений. Палить надо не 
спеша и тщательно прице-
лившись».

Лев 
(23.07-23.08)

Гороскоп на 2017 год осо-
бенно удачен для Львов, 
привыкших добиваться 
успехов самостоятельно, 
знающих, что такое кризи-
сы и как из них выходить с 
наименьшими финансовы-
ми потерями, чтобы затем 
подниматься на новую вы-
соту. Что не может не ра-
довать, год грядущий мож-
но будет записать в актив 
сразу всем прайдам наших 
российских Львов! Здоро-
вьем в новом году Львы 
обижены не будут, даже 
хронические заболевания 
не потребуют интенсивно-
го лечения. Непременное 
условие: никогда не пи-
таться в фастфудах!

Астрологический совет: 
«Всегда помните золотое 
правило: «Я прав, потому 
что я лев!»

Дева 
(24.08-22.09)

Гороскоп-2017 для Дев - 
один из самых удивитель-
ных и противоречивых. 
Девы, будь то женщины 
или мужчины, не обретут 
в новом году не-
сметных богатств, но 
в то же время получат 
полную финансовую 
независимость от кого 
бы то ни было. Кон-
фликтуя с окружаю-
щим социумом, Девы тем 
не менее в интимной сфе-
ре станут более раскрепо-
щенными. Это и послужит 
мощным катализатором 
в достижении личных це-
лей. Иными словами, цель 
оправдает средства.

Астрологический со-
вет: «Собирайтесь, Девы, 
в кучу - год такое отчебу-
чит!»

Весы 
(23.09-22.10)

Существует вероят-
ность осложнения отноше-
ний как с коллегами, так и с 
близкими людьми, комму-
никабельность Весов нач-
нет давать сбои. Лучший 
способ избавиться от этой 
проблемы - забыть про все 
и, вместо того чтобы за-
ниматься самокопанием, 
устроить себе хороший от-
дых в хорошем месте. Вер-
нувшись, вы сами увидите, 
что ваши друзья и коллеги 
- прекрасные люди, кото-
рые очень рады вашему 
возвращению.

Астрологический со-
вет: «Если вы никогда не 
читали Достоевского, не 
стесняйтесь этого. Досто-
евский вас тоже не читал 
- и ничего».

Скорпион 
(23.10-21.11)

З н а к о в а я 
песня для 
С к о р п и -
онов в зарождающемся 
году - «Ветер перемен», 
одноименной с ними груп-
пы Scorpions. Предсто-
ит опровергнуть ложное 
мнение, что Скорпионы 
злы и коварны. В нашем 
мире-театре, как известно, 
все мы актеры, а актерам 
положено иногда пере-
одеваться. В новом году 
Скорпионы превратятся 
в настоящий фонтан ини-
циативы, творческих сил 
и плодотворных идей. Их 
задача - найти силы дове-
сти этот фонтан до разме-
ров полноводной реки.

Астрологический совет: 
«Старайтесь всегда быть 
обходительными - обходи-
те трамвай спереди, а авто-
бус сзади».

Стрелец
(22.11-21.12)

Дорогие 
С т р е л ь ц ы ! 

Рассматривая 
картину Васи-

лия Сурикова 
«Утро стрелец-

кой казни», не пугайтесь 
- она точно не про вас. 
Что наша жизнь? Игра! 
Вот 2017 год и наградит 
Стрельцов целым набором 
козырей. Только от вас за-
висит, сумеете ли вы вы-
играть очередную партию. 
Кстати, наперекор при-
сказке о везении в картах 
и любви на личном фронте 
у Стрельцов будет полный 
порядок и целый год впе-
реди, чтобы понять, кто им 
действительно дорог.

Астрологический совет: 
«Всегда ставьте перед со-
бой большие, даже гран-
диозные цели. В них легче 
попасть».

Козерог 
(22.12-20.01)

Ч т о б ы 
идти в 

н о г у со време-
нем, Козерогам в 2017 

году предстоит проявить 
гибкость и способность 
оперативно реагировать 
на новые правила, которые 
будет диктовать действи-
тельность. Это не означает, 
что им придется отказаться 
от своих устоявшихся тра-
диций, достаточно изме-
нить некоторые привычки 
и, возможно, манеру пове-
дения. При минимальных 
жертвах Козероги окажут-
ся в большом выигрыше.

Астрологический со-
вет: «Старайтесь придер-
живаться старой газетной 

истины - лучше горькая 
правда, чем сладкая 
упаковка от сахара».

Водолей 
(21.01-19.02)

Водолеев в ближай-
шее время ожида-

ет множество 
п о л е з н ы х 
знакомств. 
Это поло-
жительно 

скажется на личной жизни, 
поскольку вселит в них уве-
ренность в себе. Деловые 
же знакомства подарят Во-
долеям новые возможности 
для улучшения благополу-
чия, что только подтверж-
дает правильность прин-
ципа «не имей сто рублей, 
а имей сто друзей». В 2017 
году Водолеи станут более 
рационально относиться к 
жизни. Они научатся видеть 
хорошее даже в плохом, по-
няв, насколько важны для 
них даже самые маленькие 
радости.

Астрологический со-
вет: «Если кто-то, живя в 
Москве, панически боится 
укуса мухи цеце, значит он 
малость ку-ку».

Рыбы 
(20.02-20.03)

«Не благодаря, 
а вопреки» - основной де-
виз Рыб в 2017 году. Рыбам 
свойственно плыть против 
течения. Изобретатель-
ность, нестандартность 
в решениях, способность 
удивить станут лучшим 
оружием в финансовых 
и бытовых сражениях. 
И больше физических 
упражнений! Лишний ры-
бий жир вам ни к чему! 
Помимо прочего Рыбам в 
вечернее время не повре-
дит рюмочка-другая хоро-
шего коньяка. Рыба посуху 
не ходит, а алкоголизм не 
ее стихия!

Астрологический совет: 
«Не забывайте, что самая 
крутая рыбья тусовка на-
ходится на сейнере».

2017
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Рынок чутко отзывается на 
экотенденции современного 
общества. И вот уже садовые 
центры, онлайн-магазины и 
супермаркеты предлагают по-
требителям огромный выбор 
новогодних красавиц в кон-
тейнерах: пихта Нордмана - от 
4000 руб. (0,6-0,8 м) или от 9800 
руб. (1,2 -1,4 м); пихта корей-
ская - от 6500 руб. (0,6-0,8 м), от 
12 000 руб. (1,2-1,4 м); елка ко-
лючая голубая - от 7500 руб. 
(0,8-1 м), от 19 000 руб. (1,2-
1,4 м)... При этом в интернете 
можно найти восторженные 
рассказы о том, как исполь-
зованная после новогодних 
праздников елочка прижива-
лась потом на приусадебном 
участке. Но, как показывает 
практика, такое чудо способ-
ны сотворить немногие. Суж-
дено ли вам попасть в число 
счастливчиков, зависит от 
того, хватит ли вам сил и воз-
можности соблюдать строгие 
правила пользования гор-
шечным хвойным расте-
нием и его хранения.

Влага плюс 
прохлада

Как украшение 
интерьера в прин-
ципе подойдет 
любая ель в кадке. 
Выбирайте ту, 
что больше 
радует глаз: 
хотите, зака-
зывайте по 
интернету 
(некоторые 
онлайн-ма-
газины пред-
лагают даже 
видеовыбор), хотите 
лично отправляйтесь 
в питомник или 

крупный торговый центр. Но 
если нацелились на то, чтобы 
в будущем высадить хвойное 
дерево, при покупке тщатель-
но осмотрите выбранный эк-
земпляр: веточки не должны 
быть ломкими, а хвоя должна 
быть блестящей и крепко си-
деть на веточке.

Принеся растение домой, 
устройте ему комфортные 
условия проживания. Жаркий 
и сухой воздух наших поме-
щений ему не нравится, так 
что место обитания дерева 
в квартире выберите самое 
прохладное (например, воз-
ле балкона) и защищенное от 

прямого солнца. Не ставьте 
дерево на полы с подогре-

вом и вблизи батарей. 
Не удается соблюсти 
эти условия? Тогда и о 

высадке забудьте.
Горшок с де-

ревом поставьте 
в поддон или во 
внешнее деко-

ративное каш-
по. Наливайте 
воду для под-
питки расте-
ния прямо в 
них, чтобы из-

бежать пе-
релива по-
чвы. Если 
р я д о м 
с елкой 
будет ув-

лажнитель - 
это заметно 

продлит ее срок 
службы, как и 

регулярные опрыскивания 2-3 
раза в день.

Украшать ель-капризулю 
надо аккуратно. Никакого 
ватного «снега» вокруг ство-
ла - не лишайте корни дыха-
ния. По той же причине не 
украшайте землю в горшке 
блестками, фольгой и прочим 
декором. Не сыпьте блестки 
и искусственный снег на вет-
ви и хвою, не опутывайте их 
мелкой мишурой, которую 
сложно снимать. Игрушки вы-
бирайте легкие, на щадящих 
подвесах. Вешая гирлянды на 
дерево, не забывайте, что они 
не должны нагреваться. Это 
дереву ни к чему.

Елочка тронулась в рост, 
находясь в тепле? Рано радо-
ваться: при интенсивном ро-
сте ели прямо в помещении ее 
корневая система ослабевает, 
т. к. корням в контейнере ста-
новится тесно, а расти-то им 

некуда, это расшатает имму-
нитет растения. Скорее пере-
носите его в более прохладное 
место, может, еще и спасете.

На дачу до марта
После окончания торжеств 

(если решили ее высаживать, 
горшечную елку лучше не 
держать в тепле дольше 5-7 
дней) дерево, предварительно 
хорошо полив, поместите на 
прохладный балкон и следи-
те, чтобы на хвою не попада-
ли прямые солнечные лучи, а 
влажность была постоянной 
и высокой. На солнечном бал-
коне обеспечьте затенение. 
На холодном балконе с мину-
совой температурой утеплите 
контейнер, обмотав его тка-
нью или поролоном.

Если есть возможность, 
сразу отвезите ель за город и 
закопайте в сугроб с теневой 

стороны под прикрыти-
ем стены или забора, 
а уже в марте высади-
те елку в открытый 
грунт. Глядишь, чудо и 
произойдет.

- Затея с покупкой 
горшечной ели на Но-
вый год с целью ее 

дальнейшего выса-
живания часто закан-
чивается неудачей, 

хотя в некоторых случаях 
и не безнадежна, - говорит 
ландшафтный дизайнер, де-
коратор Елена Веселова. - 
При правильной подготовке 
и тщательном уходе дерево 
можно сохранить до весны 
для пересадки в грунт. На-
сколько успешным окажется 
это мероприятие, будет зави-
сеть от подбора вида и сорта 
ели, покупки здорового пер-
спективного растения и обе-
спечения ему благоприятных 
условий и тщательного ухода, 
а также от места размещения 
в саду.

Красавица в шоке
«МН» обзвонил несколько 

магазинов, торгующих елями 
в кадках. Пообщавшись с про-
давцами, стало ясно: для этих 
людей главное - продать вам 
ель, а что с ней будет дальше 
и доживет ли она до весны, 
им неинтересно. Но консуль-
тации по поводу того, какую 
елку в горшке купить, чтобы 
по весне высадить ее на даче, 
дают все, причем зачастую 
взаимоисключающие. Одни 
советуют купить максималь-
но высокое дерево, другие - 
самое низкое. Одни уверяют, 
что даже после 3,5 недели на-
хождения в помещении рас-
тение прекрасно приживется 
весной в открытом грунте, 
другие вообще не рекомен-
дуют держать ель в квартире 
дольше трех дней. Одни на-
стаивают на том, что даже об-
рубленные корни не помеша-
ют ели закрепиться в земле, 
другие сомневаются в успехе 
пересадки даже с целыми кор-
нями.

Но, пожалуй, самый вер-
ный совет подкинул Дми-
трий, менеджер интернет-

магазина, торгующего 
живыми елями, в том 
числе и в кадках: 

«Многие сейчас хотят 
сохранить леса. Это 
правильно. Но дере-

вья, которые мы про-
даем, специально выра-
щиваются фермерскими 
хозяйствами для Нового 
года, а не варварски рубят-

ся в лесах где придется. Я 
не верю, что можно заново 
вырастить дерево, которое 
простояло неделю или две в 
комнате. Для него это шок! 
У него же все сокодвижение 
прекращается за это время. 
Хотите любоваться дома 
живой елочкой, покупайте 
обычный срез пихты дат-
ской. У нее хвоя мягкая и не 
осыпается. 150-175-сантиме-
тровое дерево стоит 4500 ру-
блей, и оно без проблем про-
стоит в ведре с водой месяц». 

Елена Хакимова

Стоит ли покупать ель в кадке, чтобы весной 
высадить ее на загородном участке? Этот во-
прос перед Новым годом волнует всех, кто и 
хвойным ароматом хочет насладиться у себя 
дома, и о сохранении лесов заботится.

ЕЛКА В ГОРШКЕ: 
И ХОЧЕТСЯ, И КОЛЕТСЯ

Если елка продается в горшке, это еще не значит, что она 
предназначена для высадки в грунт.

Больше шансов перезимовать и благополучно перенести 
пересадку у деревца, выращенного в контейнере изначаль-
но. Определить это можно, аккуратно приподняв ель за 
нижнюю часть ствола вместе с комом земли и увидев, что 
ком этот оплетен мелкими белыми корешками.

Обычно у хвойников обрубают корни, чтобы потом их 
можно было поместить в горшок. С отрезанными корнями 
дерево простоит дольше, чем спиленное код корешок, но 
высаживать нет смысла, ведь елка с отрезанными корнями 
- это всего лишь пролонгированная версия обычной све-
жесрубленной новогодней елки.

СОВЕТЫ «МН»

Елка Neon-night «Хай-тек» представлена в 
трех вариантах - сине-белом, красно-зеленом и 
желто-белом. Оригинальная, стильная и необыч-
ная искусственная новогодняя ель рассчитана на 
50 тыс. часов постоянного свечения 
и обращает на себя внимание тем, 
что изготовлена из современных ма-
териалов в соответствии со всеми 

стандартами качества.
Цена: 6800-7400 руб. (120 см) 
и 12 700 руб. (180 см). Транс-
форматор в комплекте.

Елка искусственная «Клеопа-
тра белая» - эффектное и не-
обычное дизайнерское реше-
ние, которое с каждым годом 
становится все популярнее.
Такая елка-альбинос при-

дется по душе тем, кто устал 
от классического зеленого цве-

та новогодних деревьев. У 

белой «Клеопатры» классический силуэт, 
раскидистые ветви, пушистая и необык-
новенно приятная на ощупь длинная хвоя. 
Сосна настолько красива, что требует лишь 

небольшого количества укра-
шений. И то лишь для того, 
чтобы придать дереву еще бо-
лее праздничный стиль.
Цена: 2380 руб. (120 см), 
5820 руб. (180 см)

Елка Navidecor Ibiza - «Ибица»
Действительно оригинальная елка 
для любителей поэкспериментировать. 
Елка-перевертыш. Кажется, что она 
подвешена вверх тормашками к по-
толку, но понятно, что это лишь иллюзия. Впро-
чем, внимание гостей такая елка точно привле-
чет и наверняка вызовет немало веселых шуток 
про самих хозяев.
Цена 6500 руб. (180 см).

Рынок искусственных елок сегодня весьма многообразен. Может, все же остановить 
свой выбор, например, на вот таких нетривиальных экземплярах?
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В день матча у Александра По-
веткина обнаружили допинг. 
Все ждали дисквалифика-
цию. Но вместо этого Повет-
кин вышел на ринг. И победил 
непонятного соперника. И это 
показали на всю страну...

В минувший уик-энд в 
Екатеринбурге все жда-
ли поединок 37-летне-
го Александра По-
веткина, который 
должен был сра-
зиться за временный 
чемпионский пояс 
WBC с канадцем Бер-
мейном Стиверном. 15 
тысяч зрителей купили 
билеты, была организована транс-
ляция, все чин по чину. Соперники 
уже прошли традиционную про-
цедуру взвешивания, думали о вы-
ходе на ринг...

Но тут утром президент Всемир-
ного боксерского совета Маурисио 
Сулейман заявляет: организация 
отказалась санкционировать поеди-
нок из-за положительной допинг-
пробы россиянина. Нормально, да?

Дело в том, что в анализах По-
веткина были обнаружены следы 
применения остарина - вещества, 
которое повышает выносливость 

во время тренировочного процес-
са, оказывая на организм действие, 
подобное анаболическим стерои-
дам. Эти препараты были запре-
щены ВАДА еще в 2008 году.

Представляете, какая подстава 
для промоутера Андрея Рябинско-
го? Причем информация появляет-
ся второй раз подряд именно перед 
боями Поветкина и именно вот так 
- когда уже проданы билеты. 

Хорошо, что промоутер поза-
ботился о запасном боксере, если 
что-то сорвется. Это обычная 
практика в мировом спорте.

Пришлось вызывать запасного - 
им оказался некий француз Дюопа. 
У него не было даже нормальных 
боксерок - не нашли на 49-й размер 
ноги. Пришлось выходить на ринг 
в обычных кроссовках, что выгля-
дело как клоунада.

Возникает вопрос: как допинг 
попал в организм Поветкина? Ря-
бинский говорит, что «Саша не 
употреблял допинг умышленно. Да 
и глупо это делать, когда Повет-
кин уже попадал в эту историю с 
мельдонием». Тем более Поветкин 
находился под колпаком у ВАДА, 
которое тестировало его несколь-
ко раз в месяц.

Возможно, остарин попал в ор-
ганизм с пищей, он используется 
некоторыми производителями 
мяса. Проба была взята шестого 
декабря в Москве, но тестирова-
лась в Лос-Анджелесе.

В «Твиттере» случилась пере-
палка Рябинского с известным те-
лекомментатором Василием Утки-
ным, который в язвительном тоне 
написал о провале телешоу «Бой 
в большом городе» и о том, что 
«главный боец пописал допингом в 
день важнейшего боя».

Короче, Поветкин провел бой. 
Никто из зрителей не сдал биле-
ты. Конечно, этот французик был 
уложен кроссовками перпендику-
лярно полу.

Ну да, получился фарс. Но Ря-
бинский считает, что другого выхо-
да из этой ситуации не было.

И все-таки это похоже на под-
ставу. В те дни, когда международ-
ные чиновники чекрыжат Россию 
и в хвост и в гриву за допинг, мы 
проводим спортивное мероприя-
тие с участием боксера, пойманно-
го на допинге, да еще показываем 
это с помпой на «Матч ТВ». Как-то 
это не комильфо.

Несмотря на то что наши спорт-
смены сейчас находятся под жест-
ким допинг-контролем, в этот 
уик-энд они одержали ряд замеча-
тельных побед. Даже наша девуш-
ка в биатлоне выстрелила! В смыс-
ле попала на пьедестал. А это ведь 
вообще дело невиданное.

Значит, можем побеждать и без 
допинга? Значит, наш спорт быва-
ет успешным и «чистым» одновре-
менно? И это не чудо.

С.С.

Неслыханное происше-
ствие! Прямо в разгар 
Кубка Первого канала по 
хоккею главный телека-
нал страны выкинул из 
эфира народную игру, ко-
торую так любят в Кремле. 
«Какой же ты бесстраш-
ный, Константин Эрнст!» 
- ахнули болельщики.

Пикантность истории в 
том, что это был главный 
хоккейный турнир года, ко-
торый организовывала Фе-
дерация хоккея России, где 
первым вице-президентом 
работает Роман Ротенберг, а 
Аркадий Ротенберг, милли-
ардер и друг Владимира Пу-
тина, занимает пост пред-
седателя правления ФХР. 
Более того, в те дни широко 
отмечался юбилей - 70 лет 
отечественному хоккею.

Ничто не предвещало 
проблем. Первый канал в 
четверг отработал матч 
Швеция - Россия (3:1), где 
наши хоккеисты показали 
посредственную игру, а ком-
ментаторы весьма зауныв-
но выступили в эфире. А в 
пятницу громыхнуло...

«О том, что Первый канал 
убрал хоккей из своего эфи-
ра, я узнал из «Фейсбука» 
за три часа до начала матча 
Россия - Чехия, - рассказал 
Роман Ротенберг. - Об этом 
сообщили в одностороннем 
порядке, никак не согласова-
ли с нами. Хотя ведь мы от-
крыты для наших партнеров. 
И как можно говорить, что 
у нас низкий рейтинг? Ведь 
рейтинги по всей стране вы-
ходят только в понедельник. 
Назывался показатель 6,3, но 
это TNS по Москве.

Не буду делать громкие 
заявления. Юристы изучают 

этот вопрос, мы ведем пере-
говоры с Первым каналом. 
Верим, что в будущем наши 
партнеры будут именно по-
могать в продвижении наше-
го продукта, а не наоборот».

Мы связались со знающи-
ми людьми с телевидения. И 
вот что они нам рассказали: 
«Да, Ротенберг прав - рей-
тинги по Москве приходят 
на следующий день. А вот 
рейтинги по России - только 
через день, то есть в поне-
дельник. Уже вопрос, как на 
Первом канале могли так 
все быстро подсчитать?

Смотрим данные по Мо-
скве, к четвергу общей циф-
ры пока не было. Но вот, 
скажем, возрастная катего-
рия 25-59 лет. Рейтинг матча 
- 2,6 и доля - 8,1. Это и муж-
чины, и женщины вместе. То 
есть уже выше той цифры, 
которую нам обнародовали.

Мы не знаем точно, что 
там произошло. Но если 
смотреть со стороны, не по-
хоже на то, что дело в теле-

рейтингах. Возможно, есть 
конфликт».

Но какой же конфликт 
может быть между хоккеи-
стами и Первым каналом? 
Тем более сам Первый ка-
нал с 2010 года поддержи-
вает российский этап Евро-
тура, и не просто так турнир 
носит его имя.

И конечно, тут есть спон-
сорские обязательства. 
Ведь как работает схема? 
ФХР не получает бюджет-
ного финансирования, а 
имеет деньги от компаний-
спонсоров. Кубок Первого 
канала - главная возмож-
ность заработать солидный 
куш на весь год. Спонсоры 
приходят с условием, что их 
рекламу покажут в эфире 
Первого канала.

«Пострадала ли федера-
ция финансово из-за этого 
форс-мажора? - рассуждает 
Ротенберг. - Ну, знаете, Ку-
бок Первого канала - это 
самое крупное событие для 
федерации как организато-

ра в этом сезоне. Тем более 
70-летие нашего хоккея. Та-
кой праздник! И такого по-
дарка мы не ждали...»

О причинах конфликта 
кулуарно рассказали сами 
источники Первого канала. 
Дело в том, что много лет 
российский этап Евротура 
проходит в формате «чет-
верг - суббота - воскресенье». 
Четверговый матч обычно 
ставился за полночь, а в вы-
ходные в пять вечера найти 
эфирное время проще.

Но теперь ФХР готовила 
юбилей отечественного хок-
кея. Решила провести гала-
матч ветеранов в субботу, а 
потом торжественный ужин 
в баре «Крас-
ная машина». 
Это готови-
лось долго, 
держалось в 
секрете. И ста-
ло известно в 
последний мо-
мент. То есть 
Первый канал 
поставили пе-
ред фактом.

Мало того что они пусти-
ли матч в четверг в прайм-
тайм (19.00), так еще и в 
пятницу должны были за-
резать свою священную ко-
рову - вечернее время перед 
уик-эндом?

У кого-то наверху, в офи-
се Первого канала, не вы-
держали нервы, и он пере-
дал права на показ хоккея 
на «Матч ТВ». Там к этому 
тоже не были готовы, пото-
му что показывали биатлон. 
В итоге хоккей урезали так, 
что оставили лишь третий 

период пятничной игры с 
чехами.

Сборная России уверенно 
победила, а Илья Ковальчук, 
выходя в микст-зону, жест-
ко отшил корреспондентов 
Первого канала, которые хо-
тели взять у него интервью: 
«У вас же «Давай поженим-
ся!» вместо хоккея!»

Именно эту передачу за-
пустили в эфир как замену 
Кубка Первого канала. А в 
воскресенье вообще запу-
стили фильм «Красотка», 
снятый еще в 1990 году, с 
Ричардом Гиром и Джулией 
Робертс (о том, как амери-
канская проститутка оча-
ровала миллиардера).

Президент 
ФХР Владис-
лав Третьяк, 
которого ино-
гда называют 
М и р о т в о р -
цем, разво-
дит руками и 
говорит, что 
с Первым ка-
налом мы все 
равно будем 

дружить. Роман Ротенберг же 
не исключает, что у турнира 
сменится название. Хотя под-
черкивает, что выход хоккея 
на федеральное телевидение 
очень важен для бизнеса.

Что ж, в следующем сезо-
не будет проще договорить-
ся. Хоккею ведь исполнится 
71 год. Не надо будет двигать 
матч с субботы на пятницу. 
Милые поругались, потом 
помирятся. В этом им помо-
жет передача «Давай поже-
нимся!» с Ларисой Гузеевой.

Степан Строев

Бой Поветкина превратили в фарс
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Илья Ковальчук, выходя 
в микст-зону, жестко 
отшил корреспондентов 
Первого канала, 
которые хотели взять
у него интервью:
«У вас же «Давай 
поженимся!» вместо 
хоккея!»

Кубок Первого - на вторых ролях
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Иглесиас. 7. Поппинс. 10. Оркестр. 11. Оборона. 12. Наив. 13. Отблеск. 15. 
Ель. 16. Сим. 17. Условие. 18. Язык. 19. Инженер. 22. Еврозона. 25. Суд. 26. Реплика. 29. Сабля. 31. 
Окапи. 33. Словак. 35. Нора. 36. Хруст. 38. Пани. 39. Градация. 41. Ника. 42. Кораблик. 44. Пехоти-
нец. 47. Голограмма. 49. Ухо. 50. Абрикос. 53. Аркадия. 55. Автогол. 56. Обидчик. 60. Арсенал. 61. 
Арлекин. 62. Карапуз. 63. Таблетка. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Изучение. 2. Лгунья. 3. Ижевск. 4. Соло-
мина. 5. Якоб. 6. Эссе. 7. Прокурор. 8. Персонал. 9. Скамейка. 14. Лье. 20. Жестянщик. 21. Надзор. 
23. Работа. 24. Омск. 27. Психика. 28. Иерусалим. 30. Блеяние. 32. Кап. 34. Аналитик. 37. Танк. 40. 
Ребе. 42. Колония. 43. Рог. 45. Хор. 46. Цуцик. 47. Город. 48. Активистка. 50. Аквапарк. 51. Игротека. 
52. Скалолаз. 54. Аид. 57. Игла. 58. Чека. 59. Кант.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №51 (1199)

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Исчезновение из па-
мяти веков. 7. Подгузник для грудничка. 10. Аэропорт на юге Мо-
сквы. 11. Словарный набор языка. 12. «Семерка» у Менделеева. 
13. Окраина деревни. 15. Так зовут актрису Ахеджакову. 16. При-
родная плантация грибов. 17. Беда в просторечии. 18. … Брегвад-
зе со своим «Снегопадом». 19. Миллиардер Аристотель. 22. Жид-
кость-незамерзайка. 25. Упаковка груза для вьючного животного. 
26. Областной центр на Ангаре. 29. Карнавальный атрибут для 
лица. 31. Фирма по выпуску спортивных товаров. 33. Хибара дяди 
Тома. 35. Старье, заброшенное на чердак. 36. «Лошадиная фами-
лия» из рассказа. 38. Полуостров, «сообщающий о размере». 39. 
Иуда, предавший Христа. 41. «Литполовинка» Е. Петрова. 42. Бан-
ковское обещание. 44. Спорт для великанов. 47. Антонио – скри-
пичный мастер. 49. Леди, «убившая Билла». 50. Махровый шар в 
палисаднике. 53. Пласидо – оперный певец. 55. «Бесполый» стиль 
одежды. 56. Первенец в мечтах мужчины. 60. Продукт питания же-
лезного коня. 61. Портовый кабачок в Италии. 62. Индивидуум – 
двигатель прогресса. 63. Работник отдела с личными делами.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. «Стипендия» трудящихся. 2. 
Роксана – артистка из Ташкента. 3. Кира, игравшая с Орландо. 4. 
Объединение западных государств. 5. Диво в перьях. 6. Лошадка, 
что ростом не вышла. 7. Роман – режиссер «Девятых врат». 8. Ра-
мочка для акварели. 9. Походная кровать. 14. Братец из «Cказок 
дядюшки Римуса». 20. Арбузное место на Волге. 21. Японская 
вишня. 23. Коренной житель Душанбе. 24. Велосипедный остов. 
27. Будущая бабочка в «пеленках». 28. Женщина в авто с шашеч-
ками. 30. Деятель, «затмевающий» солнце. 32. Человеческий «по-
зывной». 34. Родной город Альбрехта Дюрера. 37. Пьеса А. Чехова 
«Дядя …». 40. Дымоходный налет. 42. Друг Гамлета. 43. Писатель 
по имени Томас Майн. 45. Кругленькая трехзначная сумма. 46. 
Сосед халвы, нуги и зефира. 47. Дикий родственник карпа. 48. До-
веренное лицо в церкви. 50. Актер в скетчкоме «Наша Russia». 51. 
Отправление приглашений. 52. Прокурорское наблюдение. 54. 
Один из символов в даосизме. 57. Пряность победителей. 58. По-
судина, достойная пиров. 59. Роль Милляра в «Марье-искуснице». 
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www.gospozhaluba.ru

ГОСПОЖА ЛЮБА
 Предсказываю судьбу
 Верну мужа и мир в семье
 Сниму порчу, сглаз,

 венец безбрачия
 Удача в бизнесе

Пенсионерам
СКИДКА
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(495) 386-38-42,
8(910) 455-66-66,
ст. м. «Пражская»,
ст. м. «Кунцевская»
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Близнецам следует выби-
рать нейтральные темы для 
разговоров с тем, чтобы не 
портить праздничную атмос-
феру. Отложите обсуждение 
злободневных вопросов до 
лучших времен, в противном 
случае ожидайте ссор. В 
четверг лучше оставить свое 
мнение при себе. Воскресе-
нье - для смелых идей.
Благоприятные дни - 21 и 24.
Неблагоприятные дни - 22 и 26.

Стрельцы смогут легко до-
биться успеха в любой сфе-
ре. Помимо служебного по-
ощрения вам обеспечена 
прочная победа и на любов-
ном фронте, и в спортивных 
состязаниях. В среду обсто-
ятельства будут на вашей 
стороне. Не принимайте все 
близко к сердцу в субботу.
Благоприятные дни - 24 и 27.
Неблагоприятные дни - 22 
и 25.

ОТ ВИКТОРИИ ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Овны не смогут отказаться от 
традиционного праздничного 
сценария, но не мешало бы 
и освежить его какой-нибудь 
новой идеей. Кроме того, не 
пытайтесь держать инициа-
тиву только в собственных 
руках. В четверг будьте акку-
ратны в личных отношениях. 
Вторник идеален для спорта.
Благоприятные дни - 21 и 24.
Неблагоприятные дни - 22 
и 25.

Тельцы сейчас не готовы изме-
нить привычный круг интере-
сов. Но звезды дают вам под-
сказку - это хорошее время, 
чтобы найти новых друзей или, 
по крайней мере, начать что-
то делать в этом направлении. 
Среда удачна для работы с до-
кументацией. В субботу не на-
вязывайте всем своих взглядов.
Благоприятные дни - 23 и 24.
Неблагоприятные дни - 22 и 
27.

В центре внимания Раков на 
текущей неделе будут реше-
ние финансовых вопросов, 
улаживание семейных раз-
ногласий и планирование 
зимних каникул. В середине 
недели используйте прилив 
сил и уверенности в решении 
рабочих вопросов. В выход-
ные вам не избежать расто-
чительности.
Благоприятные дни - 21 и 23.
Неблагоприятные дни - 22 и 25.

В канун приближающихся 
праздников у Львов, несомнен-
но, много заветных желаний. В 
любом случае ваши аппетиты 
далеки от скромных. Звезды 
советуют ценить не стоимость 
подарка, а внимание и любовь. 
В среду возможна нехватка 
общения. В понедельник со-
блюдайте спокойствие.
Благоприятные дни - 23 и 27.
Неблагоприятные дни - 22 
и 25.

Прекрасный период для но-
вых встреч и знакомств. Кроме 
того, не пренебрегайте до-
машними делами и общением 
с близкими, работа, как из-
вестно, подождет. В пятницу 
не принимайте ответственных 
решений. Следите за своими 
действиями и словами во втор-
ник, возможны недоразумения.
Благоприятные дни - 24 и 26.
Неблагоприятные дни - 22 
и 27.

Конец года для Весов - пре-
красное время для любой 
рутинной работы по дому 
или на службе. Даже сложные 
дела вы будете выполнять лег-
ко и непринужденно. Суббо-
та удачное время для крупных 
приобретений. В понедельник 
интуиция станет хорошим по-
мощником в денежной сфере.
Благоприятные дни - 21 и 24.
Неблагоприятные дни - 25 
и 27.

Скорпионам, предпочитаю-
щим экстремальный отдых, 
звезды советуют предпри-
нять все необходимые меры
безопасности. Даже при пла-
нировании типичного семей-
ного праздника будьте готовы 
к непредвиденной ситуации. 
В среду воздержитесь от спо-
ров. В субботу вероятен успех 
в амурных делах.
Благоприятные дни - 21 и 22.
Неблагоприятные дни - 25 и 27.

Козероги должны посвятить 
эту неделю решению практи-
ческих дел. Наведите мара-
фет в доме или на даче, поду-
майте о праздничном наряде. 
В середине недели используй-
те прилив сил и уверенности в 
решении рабочих вопросов. 
В выходные вам не избежать 
расточительности.
Благоприятные дни - 23 и 26.
Неблагоприятные дни - 22 
и 25.

Водолеев будут радовать вся-
кие мелочи, да и ваша улыбка 
будет способна развеселить 
даже самого убежденного ме-
ланхолика, проводите боль-
ше времени в общении. Суб-
бота удачна для завершения 
неоконченных домашних дел. 
Во вторник ждите выгодных 
партнерских предложений.
Благоприятные дни - 21 и 24.
Неблагоприятные дни - 23 
и 27.

Пусть вас не беспокоят не-
нужные хлопоты. Если есть 
возможность выспаться и хо-
рошо провести время на воз-
духе, воспользуйтесь этим. В 
среду не переусердствуйте с 
инициативой. В субботу будь-
те осторожны при общении 
с малознакомыми людьми и 
берегите ценные вещи.
Благоприятные дни - 21 и 24.
Неблагоприятные дни - 23 
и 26.

ПРОГНОЗ

21 декабря секстиль Юпитера и Сатурна на-
делит оптимизмом и желанием оказать по-
мощь ближнему. 26 декабря трин Сатурна 
и Урана наделит ясностью мыслей и орга-
низаторскими способностями. 27 декабря 
секстиль Меркурия и Нептуна - проснутся 
интуиция и творческое воображение.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

21  - 27
ДЕКАБРЯ

Сильнейший парапсихолог

ПРАКСИН ВАДИМ 
ГЕРМАНОВИЧ

 Воссоединяю
 семьи

 Помогу в решении
 различных
 проблем

 О Вашей ситуации
 расскажу сам

(495) 766-67-78
www.praksin.com Р

ек
ла
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25 лет
практики

В наше время люди 
узнают о том, что они 
думают, по телевизору.

Жена - мужу: 
- Почему носки по 

всей квартире раски-
даны?

- А это новая ре-
кламная акция. Собери 
10 пар, получи деньги 
на тушь!

Хозяин: Вам грибоч-
ков положить?

Гость: Нет, спасибо, я 
грибы только собирать 
люблю!

Хозяин: Как поже-
лаете! Могу и по полу 
раскидать.

- Когда клеишь обои, 
главное, чтобы пузырей 
не было. А то мы как-
то раз взяли два пузы-
ря…

На днях в Эстонии 
поступил в продажу 
медленнорастворимый 
кофе.

- Бабуся, пирожки 
свежие?

- А как же, милай! 
Уже давно свежие...

Хочешь звонить 
больше, а платить мень-
ше? Звони с рабочего...

- Профессор, научи-
те, пожалуйста, моего 
сына играть на скрип-
ке!

- А слух у него есть?
- Вы знаете, когда я 

его зову, он, как прави-
ло, откликается.

Мать ругает ребенка:
- Ты настоящий по-

росенок, весь замарал-

ся! Ты знаешь, кто та-
кой поросенок?

- Да, мама, поросенок 
- это сын свиньи...

Двое парней разгова-
ривают в кафе:

- Знаешь, надоело 
сидеть на шее у роди-
телей.

- Пойдешь работать?
- Да нет... Поживу не-

много у бабушки.

Комментатор фут-
больного матча:

- Мяч на правой сто-
роне поля... На левой... 
На правой, на левой, на 
правой. Нет, все-таки 
это теннис.

Девушка запуталась 
в сумочке и вместо бал-
лончика с газом брыз-
нула в маньяка “Ша-
нель №5”. И с криками 
“Он 7000 стоит! “ чуть 
не убила маньяка.

- А я по бутикам се-
годня прошлась.

- И как шопинг?
- Пока был только 

зыринг.О
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